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 Madame, Monsieur,

 Le 29 août va voir une nouvelle évolution du 
service des transports dans tout le département 
en ce qui concerne les lignes régulières. Par souci 
d’économie, le département, qui est le financeur, a 
demandé au Sytral, qui est l’organisateur, de réduire 
l’offre de transport sur toutes les lignes ou horaires 
qui présentent une fréquentation trop faible. Dans 
ce qu’on appelle l’adaptation de l’offre, le Sytral a 
effectué la même démarche sur les lignes dépendant  
directement de lui (réseau TCL). 

 Il paraît raisonnable de ne pas faire rouler des 
véhicules pratiquement vides sur certaines lignes ou 
de déplacer des bus articulés d’une grande capacité 
mais avec une forte consommation de carburant sur 
des tronçons ne desservant que quelques passagers. 
Cependant nous sommes tout de même devant 
une contradiction. En effet, tous les documents 
de planification, toutes les études concernant les 
déplacements préconisent le développement des 
transports en commun pour limiter la circulation de 
véhicules particuliers notamment pour améliorer la 
qualité de l’air de l’agglomération lyonnaise. C’est un 
enjeu de santé publique, puisque la pollution de l’air 
provoque les maladies que l’on sait.

 En ce qui concerne plus particulièrement notre 
commune, la baisse de service va ramener le nombre 
de trajets de la ligne 147 à 17 en semaine toute l’année 
et à 16 les samedis,  dimanches et jours fériés. Les 
horaires conservés sont ceux où la fréquentation est 
la plus élevée. La ligne est modifiée en longueur sur 
Pollionnay et également, ses horaires de passage sont 
revus pour permettre une meilleure correspondance 
avec la ligne 2EX à Craponne. 

 Devant cette situation nouvelle, pour répondre 
à cette contradiction et étant convaincu que l’offre de 
transport doit être suffisante pour être attractive, le 
conseil municipal a souhaité mettre en place un service 
complémentaire plus étoffé que ce que la commune 
proposait depuis 2013.

 

 

 

 A partir des comptages sur le service existant, 
il souhaite coller au plus près de la demande. Ainsi il 
veut proposer un service jusqu’au centre de Craponne 
toutes les heures dans la journée et toutes les demi-
heures le matin à l’heure de pointe et l’après-midi à 
partir de 15h30 jusqu’à 19h30, en semaine. 

 Vous trouverez, dans la page «zoom sur...» de 
ce magazine, une description un peu plus précise de 
ce que pourra être ce service et sa combinaison avec 
les lignes 147 et 614.

 Une recherche d’économie dans le 
fonctionnement, un travail en commun avec la 
commune de Pollionnay, une recette publicitaire sur un 
véhicule devraient nous permettre de maintenir le coût 
de ce service dans des montants acceptables par les 
finances communales.

 Ce sujet n’est pas simple pour anticiper les 
évolutions dans ce domaine. Pourtant, quand on 
observe les réductions d’offre sur les secteurs où la 
fréquentation est beaucoup plus faible qu’en secteur 
urbain, le fait que les communes se gardent les 
moyens de compléter l’offre d’une manière optimisée 
reste une solution pour répondre à l’impératif besoin 
de déplacement des habitants de nos villages.  

                                                                          Daniel JULLIEN
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BRÈVES DE CONSEIL    

En route ! 

A l’occasion d’un projet de lotissement à l’angle du 
chemin du Michon et de la rue du Stade, la commune 
a fait l’acquisition d’une bande de terrain longeant la 
voie, qui permettra à la Communauté de Communes 
de créer un cheminement piétons qui desservira le 
skate park, le centre de loisirs et la piscine.

Délibération n° 2016/05/07 du 23 mai 2016 : 
Acquisition des parcelles cadastrées A 1139, A 1147 
et A 1148, sises chemin du Stade, et appartenant à la 
société SERV’PROMOTION.

L’opposition renouvelée à l’A45

La commune de Vaugneray a tenu à réaffirmer son 
opposition au projet d’autoroute A45, et demande, 
comme l’a suggéré la Commission Mobilité 21, 
d’engager des études complémentaires afin de 
«s’assurer de manière contradictoire qu’il n’existe 
pas d’alternative effective à un coût raisonnable », 
comme par exemple une réhabilitation de l’A47 et 
un développement de l’offre de transports collectifs, 
notamment ferroviaire. De nombreuses raisons militent 
pour l’abandon de ce projet d’autoroute A45 inutile, 
coûteux et destructeur : 

• doublement d’une autoroute déjà existante,

• arrivée de l’infrastructure sur l’agglomération lyonnaise 
par l’A450, voie rapide déjà totalement saturée, 

• annonce totalement abusive sur le temps du trajet 
Lyon-St Etienne par cette nouvelle infrastructure, 

• contre-productivité du projet au plan économique, 

• prélèvement de plus de 400 hectares sur une activité 
agricole dynamique dans les Coteaux du Lyonnais et 
du Jarez,

• atteinte aux paysages et destruction de nombreux 
espaces biotopes et zones naturelles sensibles,

• remise en cause de zones de captage stratégiques 
et vitales, alors que la question de la gestion de la 
ressource en eau est plus que jamais d’actualité,

La commune de Vaugneray estime qu’une analyse 
comparative détaillée point par point sur la base 
de différents critères objectifs (problématique 
des déplacements, volets économiques, 
environnementaux, financiers…) entre les 2 solutions 
(réhabilitation A47 et développement de l’offre de 
transports collectifs ou réalisation de l’A45), à réaliser 
par un organisme indépendant, est indispensable 
avant toute nouvelle avancée du projet. Elle soutient 
par avance toute démarche qui permettrait la mise en 
œuvre de cette recommandation de la Commission 
Mobilité 21. Motion prise à l’unanimité lors de la séance 
du conseil municipal du 20 juin 2016.

Les subventions annuelles sont arrivées ! 

Les associations de la commune ont été invitées à 
soumettre un dossier de demande de subvention, 
en fonction d’un projet précis. Outre les subventions 
déjà allouées tout au long de l’année dans le cadre de 
conventions spécifiques, 134 145.35 € ont été répartis 
entre les actions autour de l’environnement (1000€), 
Solidarité (7 112.35 €),  Animations (7 000 €) ; Culture  
(3 300 €), Enseignement Education (3 500 €), Sport (22 
365 €) et divers (200 €). 

Délibération n° 2016/06/01 du 18 juin 2016 : 
Subventions aux associations – Exercice 2016
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Vie municipale

BUREAUX DE VOTE   

GESTION DES CONTRATS 

Faisant suite aux très bons résultats procurés par le nouveau 
système d’éclairage « LED » de la salle - de basket – 
Perrachon, il a été décidé en commission sports, avec l’aide 
des services techniques de la commune et en collaboration 
avec le président du comité de gestion du boulodrome, de 
remplacer l’éclairage vétuste et très énergivore de notre 
boulodrome couvert, par un système « LED » qui procure une 

très nette amélioration de la prestation pour les utilisateurs 
(niveau interrégional) ainsi qu’une baisse très forte de la 
consommation d’électricité (estimée à -72%) soit près de 
900€ d’économie annuelle ! Cette réalisation confirme qu’il 
est  possible d’améliorer les coûts de fonctionnement et 
les prestations grâce aux progrès réalisés sur les systèmes 
d’éclairage de forte puissance.

Philippe LARGE 
Adjoint délégué aux sports

UN NOUVEL ÉCLAIRAGE « LED » AU BOULODROME COUVERT

Ancien éclairage Nouvel éclairage LED

Un redécoupage des bureaux de vote est nécessaire pour 
rééquilibrer le nombre d’inscrits. La commune verrait un 
bureau supplémentaire créé, avec les hameaux qui voteront 
désormais à la mairie annexe de Saint Laurent de Vaux, et 
un cinquième bureau à la mairie dans la salle du conseil. 

Le principe de cette modification est que chaque bureau 
ne doit pas comporter plus de 1 000 électeurs. Cela a pour 
conséquence des changements de bureaux pour un certain 
nombre d’électeurs. De nouvelles cartes seront éditées avec 
l’indication du nouveau bureau.



Zoom sur ...
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PROJET DE GRILLE HORAIRES (du lundi au vendredi)

LIGNES CARS DU RHONE  147 614 147 147 147 147 147 147 147
SERVICE COMMUNAL 

8 OU 16 PLACES 8 pl    8 pl   16 pl 16 pl  8 pl 8 pl 16 pl 16 pl  16 pl  8 pl  8 pl 8 pl 
TAD 
8 pl 

POLLIONNAY ANCIENNE MAIRIE   6:20   7:18   8:18 9:18 12:18 16:18   17:18   18:18

VAUGNERAY PLACE DE VERDUN 5:40 6:29 7:00 7:27 8:00 8:27 9:27 10:27 11:27 12:27 13:00 14:00 15:00 16:00 16:27 17:00 17:27 18:00 18:27 19:00 20:00 21:05

CRAPONNE CENTRE 5:51 6:40 7:12 7:39 8:12 8:39 9:39 10:39 11:39 12:39 13:12 14:12 15:12 16:12 16:39 17:12 17:39 18:12 18:39 19:39 20:12 21:12

 CRAPONNE RUE TERRES PLATES 6:43 7:43 8:43 9:43 12:43  16:43 17:43 18:43 
 

 

 LIGNES CARS DU RHONE 147 147 147 147    147    147 147 147 147   

 
SERVICE COMMUNAL 

8 OU 16 PLACES 8 pl 16 pl 16 pl 16 pl 8 pl 8 pl 16 pl 16 pl 16 pl 8 pl 8 pl 8 pl
 TAD 
8 pl

CRAPONNE RUE TERRES PLATES 5:54 6:51 7:51   8:51 9:51 10:51 11:51  12:51   15:51   16:51   17:51   18:51       

CRAPONNE  CENTRE 05:58 6:55 7:55 8:25 8:55 9:55 10:55 11:55 12:55 13:25 14:25 15:25 15:55 16:25 16:55 17:25 17:55 18:25 18:55 19:25 20:25 21:20

VAUGNERAY  PLACE DE VERDUN 06:10 7:07 8:07 8:37 9:07 10:07 11:07 12:07 13:07 13:37 14:37 15:37 16:07 16:37 17:07 17:37 18:07 18:37 19:07 19:37 20:37 21:30

POLLIONNAY  ANCIENNE MAIRIE 6:19 7:16 8:16   9:16 13:16 16:16   17:16   18:16   19:16
 

LIGNES CARS DU RHONE  147 614 147 147 147 147 147 147 147
SERVICE COMMUNAL 

8 OU 16 PLACES 8 pl    8 pl   16 pl 16 pl  8 pl 8 pl 16 pl 16 pl  16 pl  8 pl  8 pl 8 pl 
TAD 
8 pl 

POLLIONNAY ANCIENNE MAIRIE   6:20   7:18   8:18 9:18 12:18 16:18   17:18   18:18

VAUGNERAY PLACE DE VERDUN 5:40 6:29 7:00 7:27 8:00 8:27 9:27 10:27 11:27 12:27 13:00 14:00 15:00 16:00 16:27 17:00 17:27 18:00 18:27 19:00 20:00 21:05

CRAPONNE CENTRE 5:51 6:40 7:12 7:39 8:12 8:39 9:39 10:39 11:39 12:39 13:12 14:12 15:12 16:12 16:39 17:12 17:39 18:12 18:39 19:39 20:12 21:12

 CRAPONNE RUE TERRES PLATES 6:43 7:43 8:43 9:43 12:43  16:43 17:43 18:43 
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SERVICE COMMUNAL 

8 OU 16 PLACES 8 pl 16 pl 16 pl 16 pl 8 pl 8 pl 16 pl 16 pl 16 pl 8 pl 8 pl 8 pl
 TAD 
8 pl

CRAPONNE RUE TERRES PLATES 5:54 6:51 7:51   8:51 9:51 10:51 11:51  12:51   15:51   16:51   17:51   18:51       

CRAPONNE  CENTRE 05:58 6:55 7:55 8:25 8:55 9:55 10:55 11:55 12:55 13:25 14:25 15:25 15:55 16:25 16:55 17:25 17:55 18:25 18:55 19:25 20:25 21:20

VAUGNERAY  PLACE DE VERDUN 06:10 7:07 8:07 8:37 9:07 10:07 11:07 12:07 13:07 13:37 14:37 15:37 16:07 16:37 17:07 17:37 18:07 18:37 19:07 19:37 20:37 21:30

POLLIONNAY  ANCIENNE MAIRIE 6:19 7:16 8:16   9:16 13:16 16:16   17:16   18:16   19:16
 

 

     Véhicule 8 places Véhicule 16 places Ligne 147 

 

Craponne 
TERRES PLATES 

Craponne 
CENTRE 

Couvent Vieux 

Les Fontanières 

Gare Chanconche 

Quatres Chemins La Maison Blanche 

Vaugneray 
Place de Verdun 

Service communal Ligne 147 

LE NOUVEAU SERVICE DE TRANSPORT 

AU 29 AOÛT 2016

La ligne 147 Craponne-Vaugneray-Pollionnay assurera 17 
trajets aux heures de pointe le matin, à la mi-journée et le soir.

La commune assure, depuis 2013, un service complémentaire 
jusqu’au carrefour des Quatre Chemins. Elle souhaite faire 
évoluer cette offre complémentaire en adaptant la dimension 
du véhicule au nombre de voyageurs pour limiter les coûts 
mais surtout en assurant ce service jusqu’à Craponne centre 
qui est la principale destination de la ligne. Il faut savoir qu’à 
cet arrêt de Craponne centre, plus de cent bus passent par 
jour dans chaque sens en liaison avec Gorge de Loup. 

L’objectif est d’avoir, en combinant les horaires avec ceux de 
la ligne 147, un service toutes les heures et toutes les demi-
heures aux heures de pointe.

La grille horaire ci-dessous, montre comment pourraient 
s’articuler les services de la ligne 147 et les services d’un 
véhicule 8 places pour les heures à faible fréquentation et un 
véhicule 16 places pour les autres tranches horaires.

A noter que les jours scolaires, la ligne 614, qui part à 7h de 
Vaugneray, dessert tous les arrêts jusqu’à Craponne centre et 
poursuit jusqu’à Lyon 5ème-Saint Just. Les jours de vacances 
scolaires, c’est le véhicule 8 places qui assurera ce service 
jusqu’à Craponne centre.

Sur le plan des tarifs, les abonnements et les cartes de trajets 
Cars du Rhône seront acceptées dans les véhicules mis en 
place par la commune. A l’unité, dans les véhicules, une 
délibération du conseil municipal du 18 juillet devrait fixer le 
prix du ticket à 1€. 

Ce service sera donc plus repérable puisque tous les 
véhicules passeront par Craponne centre. Il réduira les 
temps d’attente aux heures de pointe. Il sera pratique sur 
la tarification.

Tout ceci devrait maintenir, sinon développer la fréquentation 
pour, qu’en parallèle, l’offre des Cars du Rhône puisse elle 
aussi se maintenir ou même se développer à nouveau.

Ce projet, montrant la volonté de la commune de compléter 
l’offre de transport, a été transmis au SYTRAL pour 
information, comme le prévoit la règlementation et nous ne 
doutons pas qu’il ne verra pas d’inconvénient à ce service 
très utile.

Il ne nous reste plus qu’à trouver un nom pour le service 
communal en place. Avis à ceux qui ont des idées et de 
l’imagination, n’hésitez pas à nous faire connaître vos 
propositions en Mairie.

Tous les arrêts seront desservis (signalétique en cours d’élaboration).
Les horaires définitifs seront disponibles d’ici fin août sur le site de la commune : www.vaugneray.com et en mairie.
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Zoom sur ...

CCAS   

CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE

REPAS DES TETES BLANCHES 2016

Samedi 30 avril dernier, les 190 «  Têtes Blanches  » 
de plus de 75 ans se sont retrouvés pour ce repas 
organisé chaque printemps par le Centre Communal 
d’Action Sociale de Vaugneray.

Monsieur le Maire Daniel JULLIEN, Monsieur le Maire 
Délégué Raymond MAZURAT, leurs épouses, Monsieur 
Christophe GUILLOTEAU Député et Président du 
Conseil Départemental, le Major GADRAT de la 
Gendarmerie, les adjoints et les conseillers municipaux 
ont partagé ce moment convivial avec nos têtes 
blanches.

Les nouveaux 75 ans, de 1941, ont souligné leur toute 
première invitation en nous interprétant une chanson 
de leur composition. Ils furent imités en fin de repas par 
d’autres venus nous préparer à la chanson du mois 
de mai, chanson que nous allions retrouver un peu 
plus tard dans la soirée alors que nous aurions tous 
regagné nos foyers respectifs. 
Le repas était préparé par Dominique Traiteur, traiteur 
de Vaugneray, et la partie spectacle était assurée 
par la compagnie Pierre-Luc et Véronique. C’était un 
spectacle en tableau avec costumes et chansons 
sur le thème des années Carpentier et tous y ont été 
sensibles et attentifs.

Ce fut également l’occasion de fêter les 60 ans de 
mariage de M. et Mme BEAU Etienne, de M. et Mme 
CHARPIN Daniel et de M. et Mme ROZIER Antoine 
ainsi que les 50 ans de mariage de M. et Mme CIVIER 
René, de M. et Mme COQUARD Paul et de M. et Mme 
GRANJON Clément.

PLAN CANICULE 2016

Depuis le 1er juin, la phase de veille saisonnière du plan 
départemental canicule est activée. Afin de prévenir les 
risques liés à des fortes chaleurs, la commune organise 
une veille adaptée au public fragile. Cette veille a pour 
objectif de protéger le quotidien des personnes isolées.
Une visite à domicile, un transport de repas à domicile, 
un appel téléphonique peuvent compléter, pendant les 
congés de l’entourage, des actions qui existent toute 
l’année.

En application des textes réglementaires, comme les 
années précédentes, la commune souhaite mettre 
en place un registre communal nominatif afin de 
recenser les personnes âgées de plus de 65 ans ou 
les personnes handicapées vivant à domicile qui le 
souhaitent.
Ce recensement nous permettra de prendre toutes les 
mesures utiles en cas de forte chaleur pour vous ou 
pour l’un de vos proches.

Si vous êtes concernés, ou si vous souhaitez nous 
informer de la situation d’un membre de votre 
entourage, nous vous remercions de vous rapprocher 
de nous : 

CCAS - Mairie de Vaugneray - Tel : 04.78.45.80.48 
Lundi au vendredi : 8h30-12h / 14h-18h 

Samedi : 8h30-12h

Adjointe aux Affaires Sociales 
Madame DUMORTIER 06.83.68.76.70.

Numéros utiles : 
- Numéro vert du Conseil Général : 0800 869 869
- SAMU : 15
- Pompiers : 18

Béatrice DUMORTIER
Adjointe déléguée aux affaires sociales 
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AFFAIRES SCOLAIRES   

« Donne-moi ta main et prends la mienne
La cloche a sonné ça signifie  

La rue est à nous que la joie vienne  
Mais oui Mais oui l’école est finie » 

Et oui déjà une année scolaire de terminée qu’il faut 
déjà songer à préparer la rentrée !
Pour cette rentrée 2016/2017, quelques petits 
changements sont à prévoir :

Site de Saint Laurent de Vaux 

À la suite d’une demande des parents d’élèves, et afin 
d’offrir aux enfants de l’école un service le plus complet 
possible, nous allons mettre en place à la rentrée de 
septembre une garderie périscolaire du matin entre 
7h45 et 8h20.
Cette mise en place fera l’objet d’une période test 
jusqu’aux vacances de la Toussaint.
Le tarif des tickets, qui sont en vente à la mairie de 
Vaugneray, sera de 1.10€ pour ceux à l’unité et de 
19.80€ par carnet de 20.

Restaurant scolaire 

Le restaurant scolaire va devoir changer de mode de 
gestion.
La commune va reprendre en gestion directe le service 
de restauration scolaire de l’école de Vaugneray, sites 
de Vaugneray centre et de Saint Laurent de Vaux.
Depuis de nombreuses années, cette tâche était 
assurée par les associations de parents d’élèves 
bénévoles en lien avec le prestataire Coralys.
Nous remercions ces parents du temps, de l’énergie 
et de l’implication qu’ils ont donné afin que les enfants 
puissent avoir dans leurs assiettes des produits frais, 
locaux et bio.
Souhaitant maintenir l’implication des parents dans la 
gestion de ce service, nous allons mettre en place un 
comité de pilotage composé d’élus et de membres 
des associations.

Ce comité aura pour rôle de :
- garantir le bon fonctionnement du service de 
restauration scolaire,
- garantir un service de qualité (approvisionnement, 
repas équilibrés, accueil des enfants…),
- respecter le cahier des charges dans le choix des 
fournisseurs,
- établir le règlement intérieur.

Aujourd’hui, ce près de 240 repas qui sont 
confectionnés chaque jour par nos deux cuisinières 
que nous remercions pour leur savoir-faire et leur 
professionnalisme.
        
Divers
Comme chaque année durant l’été, différents travaux 
seront effectués dans les écoles  : installation du 5ème 
TNI (tableau numérique interactif), pose de stores, 
décapage complet des sols...

Je souhaite à tous, petits et grands, de très bonnes 
vacances d’été pour une rentrée en pleine forme le : 

1er septembre 2016

Spectacle TAE

Le vendredi 17 juin au Théatre Le Griffon a eu lieu le 
spectacle des 80 enfants du CP au CM2 participant 
aux temps d’activités éducatives théâtre et musique, 
sous le regard des nombreux parents de l’école.

Béatrice DUMORTIER
Adjointe déléguée aux affaires scolaires
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KIOSQUE INFORMATION JEUNESSE  

EN AVRIL, NOUS VOUS ANNONCIONS 
LA MISE EN PLACE SUR VAUGNERAY DU KIJ 

Vous avez déjà été plus d’une trentaine à fréquenter nos 
permanences depuis avril. A l’approche des grandes 
vacances, nous avons principalement accueilli des 
lycéens à la recherche d’un job d’été ; nous espérons 
que les pistes étaient bonnes et que vous avez trouvé !

Le Kiosque Information Jeunesse accompagne les 
jeunes de 11 à 30 ans (collégiens, lycéens, salariés, 
demandeurs d’emploi…) et leur entourage (parents, 
enseignants, travailleurs sociaux) pour tous les sujets 
liés à la jeunesse : orientation, formation, logement, 
santé, emploi, jobs, mobilité, loisirs… Ceci, sans 
rendez-vous, gratuitement, anonymement (si c’est 
le souhait du jeune ou le vôtre) et avec écoute et 
bienveillance. Cet accompagnement est assuré pour 
tous, qu’ils soient de Vaugneray ou pas. 

DES ACCUEILS EN SALLE SONT ASSURÉS PAR :

Le KIJ a aussi vocation à se déplacer sur les journées 
d’évènements liés à la jeunesse, ainsi était-il de sortie 
le 1er avril lors de la soirée découverte des métiers du 
collège public de secteur, le collège Georges Charpak 
de Brindas ainsi que lors de la journée job d’été 
organisée par Solidarité Emploi le 2 avril dernier. Sa 
prochaine sortie se fera le samedi 3 septembre lors 
du forum des associations. Venez nous y retrouver et 
nous faire part de vos recherches d’informations !

Et n’oubliez pas 

de nous suivre dans 

la Vaugnelettre ! 

MISSION LOCALE DE TASSIN LA DEMI-LUNE 
(04 72 59 18 80) : une nouvelle conseillère 
et une permanence assurée à la mairie de 
Vaugneray dès septembre :
Justine CUERVA remplace David CLAIRE 
à la Mission Locale des Monts d’Or et des 
Monts du Lyonnais depuis janvier dans 
l’accompagnement socio professionnel des 
jeunes de 16-25 ans. Elle est présente tous les 
vendredis matins à Grézieu-la-Varenne dans 
les locaux de Solidarité Emplois (6 rue Emile 
Evellier) et effectue les permanences suivantes 
sur plusieurs communes de la CCVL :
Le 1er jeudi du mois à la MJC de Thurins
Le 2ème jeudi du mois à la Mairie de Brindas
Le 3ème jeudi du mois local social Messimy
Le 4ème jeudi du mois locaux de la CCVL 
et dès septembre à la Mairie de Vaugneray

A la MAIRIE 
par Alessandra 
BALIKDJIAN 

le lundi et mardi 
matin, jeudi et 

vendredi après-midi 
et le samedi matin.

A la MJC par Mathieu ALONSO et, son suppléant, 
Alexis ROCHE le mercredi de 14h00 à 16h00 

et le samedi de 14h00 à 18h00

A la BIBLIOTHÈQUE par 
Karine FABRE-DUFOUR 
et Fantine COMPINGT 

le mercredi 
de 16h00 à 18h30 

et le jeudi 
de 16h30 à 18h30
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JEUNESSE  

ACCORD DE COOPÉRATION EUROPÉEN : SÉJOUR D’ÉCHANGE INTERCULTUREL FRANCO-ROUMAIN 
RÉTROSPECTIVE DE L’ACCUEIL À VAUGNERAY DU 4 AU 11 AVRIL 2016

Accueil de la délégation des 10 jeunes lycéens, de leurs 
professeurs et directrice adjointe du lycée Téoretic de 
Dàbuleni.

Accueil par Monsieur le Maire, 
l’adjointe aux affaires scolaires et la conseillère déléguée à la jeunesse

Première journée entre culture et sport. 
Soirée retrouvailles pour nos jeunes ambassadeurs de 
l’échange franco-roumain.

Défi sportif avec l’USOL Basket. Invitations du club qui a eu un grand 
succès avec plus de 20 basketteurs présents

Accueil de la délégation par le proviseur Monsieur 
Cases et 9 jeunes du lycée Blaise Pascal.

Visite et photo devant le lycée des correspondants 
de nos deux villes Vaugneray et Dàbuleni

Participation à la journée du jeune citoyen : 
une 4ème édition encore plus européenne !

Échange des hymnes nationaux

Des nouvelles de l’Europe 
Lors du marché aux fleurs du 7 mai dernier, les jeunes de la MJC ayant participé à l’échange franco-roumains, 
la MJC et des membres de la commission jeunesse ont participé à un stand sur l’Europe. Des photos des 
2 séjours étaient exposées, les visiteurs ont également pu apprécier les explications sur ces voyages des 
jeunes et de Mathieu Alonso, responsable du secteur jeunesse à la MJC, qui a encadré ce projet. En plus de 
quelques informations sur l’Union Européenne, les passants étaient invités à participer à un mur d’expression : 
En un mot, pour vous, qu’est-ce que l’Europe ? Plusieurs réponses ont été données, positives comme 
négatives. En voici quelques-unes : Paix, Unité, Partage, Entraide, Liberté, Fraternité, Rassemblement, 
Diversité, Déception, Galère !, Pagaille, Espoir déçu, Contraintes. Le travail sur l’Union Européenne et la 
citoyenneté se poursuit à la Mairie, des nouvelles très prochainement… 
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Accueil et visite au lycée hôtelier public les Bruyères 
de Saint Chamond par Thibault Boirel, jeune accueilli 
à Dàbuleni en 2015, qui a présenté son lycée 
d’apprentissage. Il fera un retour sur ce pays et de 
l’échange aux élèves de son lycée.

Thibault Boirel, son directeur et professeurs 
ainsi que la délégation du lycée de Dàbuleni

Cours d’escalade en commun avec les 9-12 ans à 
salle d’escalade intercommunale de Pollionnay. Lucas 
Libercier, brevet d’Etat, a dispensé l’initiation soutenue 
par ses jeunes adhérents expérimentés.

Photo des jeunes roumains avec les élèves du cours d’escalade

Soirée crêpe-party organisée par les élus rassemble 
nos jeunes ambassadeurs de l’amitié franco-roumaine 
entre Vaugneray et Dàbuleni.

LE DÉBAT DÉMOCRATIQUE DE LA SEMAINE :

• Participer activement à la vie locale. 

• Croire en ses rêves.

• Le changement vient de la jeunesse et de ses idées.

• Ensemble, on peut faire beaucoup.

• Contribuer à l’évolution et au développement de sa 

commune.

• Contribuer à renforcer la citoyenneté européenne. 

Monsieur le Maire explique la nécessité de parler de leur expérience, 
d’échanger avec d’autres jeunes pour continuer ce projet

La poursuite du lien d’amitié avec :

• Un nouveau départ de jeunes de Vaugneray en juillet 
2017 sur le même fonctionnement d’accompagnement 
au projet jeunes,

• Un accueil des correspondants en avril 2018.

Sandrine ARNAUD 
Conseillère municipale déléguée à la jeunesse

Si vivre un projet 
d’ambassadeur de notre commune t’intéresse, un nouveau groupe se forme à l’automne pour 

un séjour d’échange interculturel 
en juillet 2017.  

N’hésite plus ! Prend contact 
avec la mairie

ou la MJC.
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RELATIONS EXTERIEURES    

Départ de Madame Dancau, 
consule générale de Roumanie à Lyon

Départ de Mme Dancau, Consule générale de Roumanie 

à Lyon. Après quatre ans et demi de mandat, Madame 

Gabriela Dancau a quitté ses fonctions de Consule 

générale de Roumanie à Lyon pour prendre son poste 

d’Ambassadeur Extraordinaire et Plénipotentiaire de 

Roumanie à Madrid. Lors de la réception organisée pour 

son départ, nous lui avons exprimé notre gratitude pour 

la reconnaissance des actions conduites depuis 1989 

par  notre association engagée en différents sujets de 

Roumanie, pour nous avoir aidés à les renforcer, à les faire 

évoluer dans le cadre de l’Europe. Nous l’avons remerciée 

pour tout ce qu’elle a mis en œuvre durant ces années, 

en faveur de la communauté roumaine de la région, la 

création de l’école roumaine pour que les enfants, les 

couples mixtes, conservent leur langue, leur culture, leurs 

traditions. L’accompagnement de la communauté dans 

l’achat et l’aménagement d’une église pour l’exercice 

du culte orthodoxe. La programmation de missions 

économiques des entreprises de Rhône Alpes vers la 

Roumanie et du Forum Futurallia à Bucarest regroupant 

26 pays. L’organisation de rendez-vous culturels avec la 

ville de Lyon, la Maison de l’Europe. L’installation d’une 

galerie d’art au sein du Consulat. Le retour d’une liaison 

aérienne entre Lyon et Bucarest. Nous n’oublierons pas 

tous les bons moments que nous avons partagés à Lyon 

comme à Vaugneray, dans la volonté conjointe de créer 

des ponts entre nos villes. Nous lui avons souhaité pleine 

réussite dans sa nouvelle mission diplomatique.

A son tour elle nous a adressé ce message : 

« Tout au long de mon mandat, vous avez apporté  une 

contribution concrète et essentielle à la construction des liens 

entre les populations des deux pays par une connaissance 

réciproque des cultures et des modes de vie et je vous en 

remercie vivement. Avec mes meilleurs sentiments. »

Gabriela DANCAU, Consul Général

Une délégation de Dàbuleni, notre ville jumelle, était 

invitée à cette réception. Cela nous a permis de faire 

le point sur les échanges jeunes, passés et à venir, 

avec M. Jullien, Maire, et Sandrine Arnaud, conseillère 

déléguée à la jeunesse. D’envisager d’autres actions 

sur le plan économique et culturel, comme l’accueil 

chez nous de stagiaires en agriculture, ou l’organisation 

d’un festival où les associations de la commune 

pourraient se rendre à Dàbuleni pour présenter leurs 

actions, leurs spectacles de musique, danse etc… et 

réciproquement.

Geneviève HECTOR
Adjointe déléguée aux relations extérieures  
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AN ENGLISHMAN IN VAUGNERAY    

A YEAR IN VAUGNERAY

July 2015 : We bought a house in the hamlet of Cunieux. 
We moved on the 7th of July. We lived in Lyon before, 
so it was a big change. PP was the first Valnégrien we 
met. PP is a hunter and drinks coffee in the Auberge 
Fleurie on Sunday mornings. We went to the 14th of 
July celebrations, of course. We saw a parade, a balloon 
launch and an impressive fireworks display.

August  : I went for a bicycle ride with my son. We 
didn’t get very far because first we met A., PP’s wife, 
then Mr P. (no relation to PP) who rebuilt the Griffon 
Theatre, and finally DP (PP’s uncle, I think). He has a 
donkey that mysteriously disappeared and was found 
weeks later in Courzieu. We also chatted with our 
neighbours, Mr and Mrs P. (no relation to PP or Mr P.).

September : Our six-year-old started his new school. 
We went to the FCPE AGM (Annual General Meeting). 
I thought it was an aperitif so I was a bit disappointed.

October : We went to the Halloween party in the Village 
Hall. We didn’t know many people, and those we did 
know we didn’t recognise – except the witch sitting at 
our table. I think it was K. A film company came to our 
house to shoot some scenes for the TV series Accusé 
- over 40 technicians, make up artists, cameramen, 
set decorators, famous French actors and a director 
were in our house. It was an interesting experience.

November  : We enjoyed hot sausage and potatoes 
organised by the Saint Laurent de Vaux parents.

December  : I helped to sell bags of chocolates, 
biscuits  and took orders for Christmas trees on the 
Place de la Mairie. B.,B.,C. and I collected the trees from 
Chaponost. We bought Oysters from the Classe en 6, 
and some presents at the Christmas Fair.  Our son went 
to a fossil workshop organised by the library and I went 
to his class to read The Snowman and the Snowdog. 
Mrs M. invented a nice game to use colour, numbers 
and clothes vocabulary, greetings and ‘I would like ...’.

January : My son saw a club was organising a King 
Cake (Galette des Rois) afternoon. Fortunately I 
understood what Vermeil meant before we went.

February : We bought some blood sausage (boudin) 
on the Place des Cadettes. The sale was organised by 
the Sous des Écoles. C. and L. invited us for an aperitif. 
Their son R. is one of our son’s new friends.

March : I went to my son’s class to read Brown Bear, 
Brown Bear, What do you See ? We played a game to 
use colour and animal vocabulary.

April : I cut two things in the garden – the grass and the 
tip of my finger with the lawnmower. It wasn’t serious 
but it hurt for a long time. Two nurses from Vaugneray 
came to change my bandage everyday.

May : We bought some flowers and aromatic herbs at 
the Flower Market. Our son wanted to go the 8th May 
Commemoration and somehow I ended up having 
two aperitifs. Fortunately I have an English constitution 
concerning alcohol, so the ex Mayor, Mr  B., was 
unable to persuade me to join the brass band (fanfare). 
Accusé (Episode 6) and our house were on France 2.

June  : A. and N. organised a neighbour’s party in our 
hamlet. The weather was awful but the people were 
very nice. The food and drink were good, too. I made a 
pudding and everyone liked it ! The recipe is below. The 
school fair ended 20 minutes early because of hail and 
rain. Before that we had a good time –  we ate merguez, 
chips and hot-dogs. The family drank soft drinks and I 
drank beer with PP and the other fathers. I went to school 
to read Cat and Mouse, Come to my House. We played a 
game to use room and family member vocabulary.

Recipe : 
Brexit Bread and Butter Pudding
Rub an oven dish with butter. Butter 
eight slices of bread (or use sliced 
baguette). Put a layer of bread in the 
oven dish and sprinkle with brown 
sugar, lemon zest and raisins. Add two 
more layers. Mix 25cl of cream with 
300ml of milk, three eggs and 75g of white sugar. 
Pour over the bread. Let the bread absorb the mixture 
(about 15 minutes). Cook at 180°C for about 30/40 
minutes until golden brown. Serve warm or cold.

Mr T.



Vie municipale

 N°145 - Juillet 2016   p.14   Vivre à Vaugneray

VOIRIE 

Madame, Monsieur, habitants de Vaugneray, 
promeneurs, visiteurs…

Tout au long de l’année, les services techniques de la 
commune s’efforcent de faucher les accotements des 
chemins et voiries de notre commune et d’entretenir 
les différents espaces verts collectifs.

À Vaugneray, depuis quelques années maintenant 
nous pratiquons la gestion différenciée sur l’ensemble 
des espaces verts de la commune.

DEFINITION :

La GESTION DIFFÉRENCIÉE (parfois 
qualifiée de gestion harmonique, 
gestion raisonnée durable, gestion 
évolutive durable, et même de gestion 
raisonnable en Isère) est une façon de 
gérer les espaces verts en milieu urbain 
qui consiste à ne pas appliquer à tous 
les espaces la même intensité ni la 
même nature de soins.

Selon cette approche qui s’inspire de techniques 
agricoles traditionnelles ou de gestions douces comme 
Prosilva, il est inutile par exemple, voire écologiquement 
non pertinent de tondre systématiquement et souvent 
toutes les surfaces enherbées, ce qui conduit à 
n’obtenir qu’un même milieu (pelouse rase), presque 
monospécifique, c’est-à-dire banal et très appauvri 
en biodiversité, ne développant que peu de services 
écologiques, peu utile pour la faune, hormis pour quelques 
espèces invasives ou ubiquistes (comme l’étourneau). 
La gestion différenciée, dans ce cas proposera que 
certains espaces moins fréquentés, aux sols plus 
fragiles, ou écologiquement précieux soient laissés 
à eux-mêmes, fauchés ou extensivement pâturés, 
éventuellement même une fois tous les deux ans sur 
certaines parties afin d’y conserver des refuges pour la 
biodiversité et une plus grande diversité de paysages, 
alors que d’autres seront intensivement tondus en 
raison de leurs fonctions  ; l’exemple extrême étant 
celui du terrain de football destiné aux compétitions 
homologuées.

Cette logique s’accompagne souvent d’une 
augmentation du taux de végétalisation, de la surface 
boisée et d’une réduction (ou suppression) de l’usage 

des pesticides et désherbants et de l’exportation 
des produits de fauche et de taille (vers unité de 
compostage, horticulture, agriculture..) ou de leur 
utilisation locale (mulch, bois raméal fragmenté, 
compostage sur place, etc).

C’est pourquoi vous pourrez remarquer quelques 
petits changements notamment dans nos méthodes 
de travail par exemple :

- réduction de la fréquence des tontes et fauchage, 
concernant le passage de l’épareuse en début de 
saison (mai juin). Il ne sera fauché en première passe 
que l’accotement le plus proche de la voirie de manière 
à sécuriser et améliorer la visibilité des automobilistes 
notamment sur les chemins étroits de nos campagnes, 
ceci afin de desservir rapidement tout le territoire de 
la commune. À la suite courant juin et durant l’été 
démarrera la seconde passe avec pour mission un 
travail plus précis et soigné incluant les chemins de 
terre les plus usités…

- suppression des produits désherbants, ce qui 
explique que le désherbage des bordures et trottoirs 
n’est pas toujours parfait, malgré le passage tous 
les 2 mois environ d’une balayeuse aspiratrice, 
précédé d’un binage manuel par les agents de la 
voirie, et l’investissement prochain d’une monobrosse 
métallique dédié au désherbage des voiries et trottoirs 
en centre bourg.

Nous tenions à vous sensibiliser sur les nouvelles 
pratiques de gestion différencié de nos espaces de vie 
collectifs, liées à différentes contraintes, qu’elles soient 
normatives, budgétaires ou environnementales. Il nous 
faut revoir nos méthodes de travail en acceptant parfois 
un paysage plus naturel et moins mécanisé, sans pour 
autant négliger la sécurité des usagers.

https://fr.wikipedia.org/wiki/Is%C3%A8re_%28d%C3%A9partement%29
https://fr.wikipedia.org/wiki/Espaces_verts
https://fr.wikipedia.org/wiki/Urbanisme
https://fr.wikipedia.org/wiki/Prosilva
https://fr.wikipedia.org/wiki/Biodiversit%C3%A9
https://fr.wikipedia.org/wiki/%C3%89tourneau
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pesticide
https://fr.wikipedia.org/wiki/D%C3%A9sherbant
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mulch
https://fr.wikipedia.org/wiki/Bois_ram%C3%A9al_fragment%C3%A9
https://fr.wikipedia.org/wiki/Compostage_%28biologie%29
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TRAVAUX   

CHANTIERS EN COURS

Rue du Chardonnet
Les travaux d’enfouissement 
des réseaux sur le haut de la rue 
sont réalisés par la commune, les 
poteaux en ciment vont être enlevés. 
Les nouveaux lampadaires seront 
posés début juillet. Les travaux de la 
chaussée seront faits par la C.C.V.L.

Rue du Recret
Le SIDESOL a changé la colonne 
d’eau jusqu’au réservoir. La pose 
de grilles pour la récupération des 
eaux pluviales sont faits par la 
C.C.V.L. Le revêtement de la route 
en enrobé est réalisé conjointement 
entre le SIDESOL et la C.C.V.L.

Route de la Prouty
Des tuyaux ont été posés dans le 
fossé sur le bas de la route de la 
Prouty pour élargir et sécuriser 
les automobilistes à l’endroit le 
plus étroit, travaux réalisés par la 
C.C.V.L.

Henri COQUARD, Adjoint délégué à la voirie et à l’environnement
et Dominique DAVID, responsable des services techniques

Aménagement de la « maison 
Gonichon »  située vers le square Vialatoux : l’appel 
d’offre des architectes est terminé. M. Goupil a été choisi 

parmi les candidatures. Il fera 
un relevé des dimensions pour 
début juillet. Un premier contact 
sur le projet permettra de faire 
l’étude de réhabilitation telle 
que la commune l’a demandée. 
L’architecte pourra ainsi 
présenter fin juillet un premier 
résultat. Ensuite seulement, un 
appel d’offres sera lancé pour 
désigner les entreprises. 

Griffon : l’isolation sous le toit devrait démarrer 
pendant la fermeture du théâtre.

Appartement 2 rue de la Maletière : le manque 
d’isolation phonique avec le commerce de dessous et 
la vétusté de cet appartement nous ont conduit à revoir 
les surfaces entièrement sur les 2 étages. Ainsi, une dalle 
phonique pourra être coulée au 1er étage (grâce aux 
nouveaux matériaux) qui devrait diminuer sinon supprimer 
les bruits de l’ordre de 30 à 40 Db. Une redistribution des 
pièces redonnera un meilleur espace à vivre. Les travaux 
devraient être terminés fin septembre.

Aménagement du virage de la rue de la Maletière :
Des propositions ont été 
présentées en commission 
urbanisme pour essayer 
d’exploiter cet endroit 
au niveau de « la maison 
du juge ». Ainsi, pour 
éviter de casser l’esprit 
de ce quartier, nous nous 
orientons vers une demi 
démolition de la maison 
qui pourrait être réhabilitée 
en appartement et nous 
allons créer un parking de 
5 ou 6 voitures sur l’arrière du terrain. Nous voulons 
éviter les parkings sauvages le long de cette rue. La 
CCVL pourrait nous aider à réaliser le parking.

Aménagement du cloître du clos des Visitandines :
Nous avons reçu de très intéressantes propositions 
d’architecte, mais le coût reste pour l’instant important, 
aussi le projet demande encore à réfléchir sur les 
économies potentielles que l’on pourrait espérer faire 
avant d’entamer les travaux.

Gérard DUPLAT
Adjoint délégué aux travaux et à la sécurité

INFOS SUR LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION
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PERMIS DE CONSTRUIRE

LISTE DES PERMIS STATUÉS ENTRE LE 20/03/16 ET LE 20/06/16

PC 69 255 15 R0060 
Famille HAMACHE 
Chemin du Michon 
Réhabilitation d’un logement et 
création de 3 nouveaux 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0061 
M. DUSSAUD Franck 
Chemin du Stade 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0042-M1 
M. BRUSSON Xavier 
Chemin du Michon 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0051 
Mme EVEILLARD Sabrina 
Route de Bordeaux 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0062 
M. et Mme DAMON Loïc 
Lot «Le Clos Bellevue» 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0063 
M. BESSON Yannick 
Chemin de Samazange 
Construction abri de jardin 
Permis refusé 

PC 69 255 12 R0094-M3 
M. GICQUEL Arnaud 
Rue du Chalombard 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 14 R0050-T1 
M. OUADAH Mohamed 
et Mme RAHIL Vanessa 
Rue de Lyon 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0050-M1 M. 
LAISSU Hervé 
et Mme AYGON Nathalie 
Rue du Moulin à Vent 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0001 
M. LE CLEUYOU Ronan 
Rue de la Maletière 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0002 
M. et Mme PITAUD David 
Chemin du Stade  
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 14 R0048 
M. et Mme PEREIRA 
Fernando 
Chemin de la Charlisse 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0003 
M.BOYER Jean-Sébastien 
et Mme BRIOU Céline 
Rue du Moulin à Vent 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0004 
M. SPINAZZE Laurent 
et Mme MAMET A. Priscille 
Lot les Hauts de Montferrat 
Maison individuelle 
Permis refusé 

PC 69 255 16 R0005 
M. LONGO Laurent 
et Mme CAPPAI Delphine 
Lot les Hauts de Montferrat 
Maison individuelle 
Permis refusé 

PC 69 255 15 R0031-M1 
INOVEAM 
Rue du Dronaud 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0057-M1 M. 
JULLIEN Cédric et 
Mme CHOLTON Jennifer 
Lot «Le Clos Bellevue» 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0021-M2 
M. HONORÉ Jimmy 
et Mme PAPIN Élodie 
Route de Bordeaux 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0006 
M. COUTURIER Eric 
Rue de la Baviodière 
Réhaménagement d’un 
logement existant 
Permis refusé 

PC 69 255 16 R0007 
M. et Mme GRATALOUP Laurent
Lot les Hauts de Montferrat 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0008 
M. SPINAZZE Laurent 
et Mme MAMET A. Priscille 
Lot les Hauts de Montferrat 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0009 
M. LONGO Laurent 
et Mme CAPPAI Delphine 
Lot les Hauts de Montferrat 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0040-M1 
M. ROCH Denis 
Chemin de la Charlisse 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0010 
Mme ORTIZ Sylvie 
Chemin de Charpieu 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 13 R0011-T1 
Mme VIBERT Mathilde 
Chemin des Alouettes 
Extension maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0031-T2 
SARL AGORA IMMOBILIER 
Rue du Dronaud 
Immeuble de 14 logements 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0045 
M. SERVE Guy 
Chemin du Michon 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0011 
M. LONEGRO Yves 
Chemin du Vallier 
Abri de jardin 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0046-M1 
M. MAGOUTIER Nicolas 
et Mme NICOT Alexandra 
Rue du Moulin à Vent 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0056-M1 
M. et Mme ANIA Simon 
Lot «Le Clos Bellevue» 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 13 R0043-M1 
M. DE MARCO Christophe 
Route d’Yzeron 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0010-M1 
M. BOUGHANMI Tony 
et Mme LAVAL Myriam 
Chemin de la Charlisse 
Modification aspect exterieur 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0050-M2 
M. LAISSU Hervé 
et Mme AYGON Nathalie 
Rue du Moulin à Vent 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0047-M1 
M. et Mme MORELLINI 
Manuel 
Chemin du Michon 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 14 R0043 
M. GUINAND Nicolas 
Rue de Lyon 
Modification aspect extérieur
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0014 
SCI JMAG 352 
Chemin de la Charlisse 
2 maisons groupées 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0016 
M. LAFAY Michel 
Avenue Docteur Serullaz 
Extension maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 15 R0053-M1 
SCI de l’Atelier 
Chemin de la Charlisse 
Maison individuelle 
Permis accordé 

PC 69 255 16 R0016 
M. FORGES Fabien 
Chemin des Aiguillons 
Maison individuelle 
Permis accordé 
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Vie municipale

JARDIN DES DÉCOUVERTES

Recyclons localement nos déchets 
1/3 des déchets de nos poubelles sont des déchets organiques 

COMPOSTONS-LES ! 

  
       

     

 
 

 
 

Le Jardin Des Découvertes ouvre son compost, venez y déposer vos déchets de cuisine 
CONSIGNES 

En respectant les consignes du site de compostage partagé, nos déchets de cuisine vont se 
transformer en un compost de qualité 

OUI NON 
- Epluchures, restes de fruits et légumes 

crus  
- Fleurs fanées 
- Marc et filtres à café 
- Thé en vrac, sachets  
- Coquilles d’œufs broyées 
- Carton, papier brun sans encres 

(déchirés) 

- Agrumes 
- Viandes et poissons 
- Fromage 
- Pain 
- Journaux 
- Litière 
- Poussière d’aspirateur 
- Mégots 

Déposer vos déchets de cuisine pour les composter vous intéresse mais, pas au Jardin Des Découvertes. 
Merci de prendre quelques minutes pour remplir ce questionnaire et le déposer à la mairie. 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

QUESTIONNAIRE COLLECTE DECHETS DE CUISINE POUR COMPOSTAGE 
L’objectif de ce questionnaire est d’évaluer l’opportunité de mettre en en place une collecte des déchets de cuisine 
pour être ensuite  compostés. Vos réponses seront traitées par le groupe Jardin Partagé / Compostage du Comité 
Consultatif Développement Durable de la mairie de Vaugneray. 

Adresse : _________________________________________________ 

Composition de votre  foyer :  _____ adultes  _____ enfants 

1) Connaissez vous le compostage individuel ou collectif ?  0 OUI  0 NON 

2) Si un point de collecte était organisé près de chez vous, seriez vous intéressé pour y déposer vos déchets de 
cuisine ? 

0 OUI Pourquoi ?   0  Valoriser les déchets qui peuvent l’être  0 Diminuer les ordures ménagères 

  0 Récupérer du compost    0 Autres :_________________ 

0 J’HESITE POURQUOI ? __________________________________________________________________ 

0 NON  POURQUOI ? __________________________________________________________________ 

3) Seriez-vous intéressé pour récupérer du compost mûr ? 

0 OUI  0 NON 

4) Vos commentaires, remarques, suggestions 

 
- Moins de sacs poubelles achetés  
- Moins de déchets collectés et incinérés 
- Baisse de nos factures 
- Un engrais 100% naturel 

30% de déchets en 
moins dans nos 

poubelles 
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LA CENTRALE VILLAGEOISE

CONCEVOIR ENSEMBLE DES PROJETS 
D’ÉNERGIES RENOUVELABLES 
SUR NOTRE TERRITOIRE

La journée éco-festive du 3 juillet dernier a permis, entre 
autres, d’organiser une conférence sur l’autonomie 
énergétique et nous avons eu la chance de pouvoir 
écouter Hervé Cuilleron, Président de la SAS 
« Centrales Villageoises de la Région de Condrieu » et 
Thierry Manceau, Conseiller énergie à l’Espace Info 
énergie Rhône Métropole (HESPUL).

Au delà de la découverte du concept des Centrales 
Villageoises par la projection d’un film et le partage 
d’information, c’est comment relier la production 
d’énergie renouvelable à la démarche du Syndicat de 
l’Ouest Lyonnais (SOL) comme Territoire à Énergie 
POSitive (TEPOS) qui nous a été expliqué et comment 
nous citoyens pouvons prendre en main notre avenir et 
être acteurs engagés au côté des collectivités locales. 

Ainsi, un projet solaire citoyen, tel que les Centrales 
Villageoises, est à construire en associant collectivités 
et citoyens, afin d’identifier des toitures de particuliers 
et de collectivités pour y poser des panneaux 
photovoltaïques afin de produire de l’électricité. Cela 
implique de travailler sur la création de la société, son 
modèle juridique, son mode de fonctionnement et 
de gouvernance, de trouver les financements auprès 
des citoyens, des clubs d’investissement solidaire et 
des banques, de rechercher des toits bien exposés, 
de choisir des panneaux solaires de haute qualité, 
entièrement recyclables et de fabrication européenne 
voire française. 

C’est enfin la création de richesses sur son 
territoire. 

Aujourd’hui, la société « Les Centrales Villageoises de 
la Région de Condrieu » produit avec 500m2 de toitures 
l’équivalent de la consommation de 40 foyers. Ce 
modèle est reproductible et transférable, pouvant être 
dupliqué grâce à l’accompagnement de ceux qui en 
ont fait l’expérience. On peut parler d’effet « boule de 
lumière » en comparaison avec l’effet boule de neige... 
Cela amène à réfléchir et raisonner de manière 
différente sur notre consommation énergétique. Quels 
sont nos besoins réels  ? Comment consommons-
nous  ? Et comment mieux consommer l’énergie 

produite sans la gaspiller  ? Un Territoire à Énergie 
POSitive (TEPOS) vise comme objectifs de réduire au 
maximum ses besoins énergétiques par la sobriété et 
l’efficacité et de couvrir ses besoins par les énergies 
renouvelables locales. Il s’agit à l’échéance 2050 
de diviser par 2 l’ensemble des consommations 
énergétiques de son territoire et de couvrir l’intégralité 
de ses consommations énergétiques restantes par 
des énergies renouvelables. A l’échelle du territoire, la 
consommation énergétique passe principalement par 
les bâtiments, le transport et l’industrie. Aujourd’hui, 
tous ces postes sont dépendants des énergies fossiles 
importées... 
Les bâtiments sont un gisement en termes d’économie 
énergétique si on agit sur le chauffage et donc bien 
souvent sur l’isolation. Ce sont de gros investissements 
à faire sur le long terme, mais qui peuvent permettre 
d’économiser jusqu’à 70 % de notre consommation 
énergétique, le reste pouvant être couvert par la 
production d’énergie renouvelable. 
Les nombreuses toitures présentes sur le territoire 
servent aujourd’hui à nous protéger des intempéries... 
mais pourquoi ne pas les utiliser pour produire de 
l’énergie ? 

Aujourd’hui ensemble... 
La CCVL a décidé de s’engager dans un projet 
solaire citoyen, d’autant que le photovoltaïque est 
relativement facile à développer sur le territoire même 
si les Centrales Villageoises peuvent porter d’autres 
types d’énergies renouvelables. 

Vous êtes intéressé 
par ce projet ? 

Vous vous sentez concerné 
par la production d’énergie 
renouvelable dans le cadre 

d’un projet citoyen ? 

Venez nombreux nous 
rejoindre lors de la soirée 

d’information,
jeudi 15 septembre 

à 20h30 
Salle du conseil CCVL
20 chemin du Stade 

Vaugneray
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CAFÉ-RÉPARATION

BELLE AFFLUENCE POUR LA 3ÈME ÉDITION 
DU 4 JUIN 

Encore une très belle matinée réparation samedi 4 juin 
dernier.

Les bénévoles bricoleurs ont vu passé 58 kg de 
matériel divers entre leurs mains expertes ; environ 30 
kg ont pu être « sauvés » de la déchetterie soit 17 objets 
réparés ou diagnostiqués  : grille-pain, imprimante, 
jouets télécommandés, lampe, scie électrique… ont 
ainsi droit à une seconde vie !

Egalement toujours un stand couture sur lequel Isabelle 
exposait les beaux  sacs qu’elle réalise avec des tissus 
de récupération  ; les personnes intéressées ont pu 
repartir avec le patron du modèle du sac de leur choix ; 
4 patrons confectionnés et distribués.  

Comme lors des précédentes éditions, d’autres 
activités liées au comité développement durable 
étaient de nouveau présentées  : le Défi familles,  les 
jardins partagés.

Nous avons aussi eu le plaisir d’accueillir pour la 
première fois Nelly, bouquiniste lyonnaise, pour un 
stand don/échange de livres. Malgré une activité 
« moyenne », Nelly a été très satisfaite et très intéressée 
pour  revenir lors de la prochaine édition ; cette  première 
participation et un peu de communication permettront 
certainement une récolte de livres plus importante la 
prochaine fois.

Mais aussi… un super atelier transformation de 
palettes  ! Deux très beaux bancs ont été réalisés 
dont un que vous avez pu admirer dans le hall de 
la mairie,  avant qu’il ne rejoigne le gagnant de la 
tombola de la fête du village du 3 juillet  ; également 
une magnifique chaise longue conçue et réalisée par, 
et pour, une jeune retraitée de l’éducation nationale…

Et, bien sûr, échanges avec tous nos visiteurs autour 
de : café, thé, boissons fraiches diverses, et excellents 
gâteaux cuisinés « maison » …

Venez grossir les rangs des bénévoles bricoleurs et/ou 
participer à notre prochaine manifestation le samedi 
17 septembre prochain. (Les bénévoles peuvent 
toujours se faire connaître à la mairie)
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VAL’TRIONS

DDÉFI FAMILLE À ENERGIE POSITIVE

LES « LUCIOLES » DE VAUGNERAY 
PREMIÈRE EN ÉCONOMIE D’EAU ! 

La 6ème édition du Défi Familles à 
Energie Positive s’est terminée 
le 30 avril dernier. Le 22 mai 
les résultats ont été dévoilés 
pendant la fête des Familles 
à Energie Positive à Thurins : 
les Lucioles de Vaugneray se 
sont dépassées et ont réussi 
à économiser 10% sur leur 
consommation énergétique. 
Et encore mieux, 25% sur 
leur consommation d’eau, 
meilleure équipe et de loin en 
ce domaine. 

Un grand merci à toutes les Lucioles qui pendant 5 
mois ont accepté de partager motivations personnelles, 
réflexions, idées et astuces d’éco-gestes. 

Pourquoi pas vous l’an prochain ? 
Ce challenge permet de mieux comprendre son 
logement, de faire des économies d’énergie, de 
sensibiliser ses enfants et de faire un geste pour 
l’environnement. Que ce soit par curiosité ou pour vous 
lancer un nouveau défi, vous avez autant de raisons de 
vous lancer dans cette aventure !

Faites-vous connaître auprès de la Mairie.
Infos : http://rhone.familles-a-energie-positive.fr

Carine BERNY

UNE RESSOURCERIE PRES DE CHEZ NOUS
POURQUOI FAIRE ? 

OÙ EN SOMMES-NOUS ?
Nous avons le plaisir de vous annoncer 
la création de l’Association Val’Trions lors 
de son assemblée générale constitutive 
du 19 mai 2016. L’association Val’Trions a 
pour but de contribuer au développement 
durable par le réemploi de déchets, par 
la sensibilisation de la population aux 
impacts de notre mode de consommation 
sur l’environnement et par la participation 
à l’insertion socioprofessionnelle.

Rejoignez l’association Val’Trions 
pour construire ensemble ce projet

valtrions@gmail.com
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SAUVEGARDE DES CÔTEAUX DU LYONNAIS

NON À L’A45 ! 
LES ÉLUS AVEC NOUS JUSQU’AU BOUT !

Un très grand merci aux élus de 
terrain qui se sont mobilisés, samedi 
matin 18 juin 2016, sur la Place 
Jean Jaurès de Saint-Étienne, pour 
participer à «l’aventure» proposée par 
les trois associations de Sauvegarde 
– des Coteaux du Jarez (SCJ), des 
Coteaux du Lyonnais (SCL) et du 
Pays Rhône-Gier (SRG) – soutenues 
par l’association de communes 
ALCALY, dont certains élus ont 
modifié leur programme officiel initial 
pour se rendre disponibles.

En parfaite harmonie avec leurs administrés, sénateurs, 
conseillers régionaux, présidents de communautés de 
communes, maires, adjoints, conseillers municipaux 
sont venus brandir un carton rouge afin de mettre 
hors-jeu l’A45 et ses promoteurs. 

Et chacun des intervenants à la tribune – un char 
mis à disposition par les agriculteurs – a constaté 
combien la foule, de tous âges, de quelques 1 500 
opposants à l’A45, était réactive pour condamner une 
bonne quinzaine de fois de suite ce projet dépassé 
appartenant au passé. Pascal Garrido, Maire de 
La Talaudière, puis Martine Surrel, Maire de Saint-
Maurice-sur-Dargoire et Vice-présidente d’ALCALY, 
condamnent de façon très complémentaire cette 
erreur d’aménagement du territoire accompagnée 
d’un inacceptable gaspillage de 845 millions d’argent 
public donnés sans contrepartie au concessionnaire.

Ensuite, le monde agricole représenté par un paysan 
(c’est ainsi qu’il se présente) de la Loire, suivi par 
Jean Guinand de Mornant et par Laurent Pinatel, 
porte-parole de la Confédération Paysanne, refusent 
la disparition de leur activité qui est un vrai secteur 
économique et dénoncent le bitumage de 500 hectares 
de terres agricoles et naturelles dont leur profession a 
besoin pour continuer à travailler et ainsi alimenter les 
points de vente directe de plus en plus appréciés des 
consommateurs.

Enfin, ces sont des enfants qui ont exprimé leur refus 
spontané de voir leur environnement, et celui des 
animaux, pollué par le bruit et les odeurs.

Un événement réussi grâce à la détermination des 
associations locales en contact régulier avec des 
représentants du peuple qui savent rester raisonnables 
et responsables. Merci à tous !

Au nom des trois Sauvegardes, 
Maurice Fisch, co-président de la SCL
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CHAMPIONNAT DE FRANCE DE LANCER 
DE BOUSES DE VACHE : 2ÈME ÉDITION

C’est sous un soleil radieux que s’est déroulée la deuxième 
édition du championnat de France de lancer de bouses 
de vache le dimanche 3 juillet 2016. En effet, la MJC, 
le Comité des fêtes, SECOL ainsi que des bénévoles ne 
faisant partie d’aucune de ces associations ont décidé de 
renouveler l’événement qui avait eu lieu la première fois en 
juillet 2015, forts de cette première expérience et toujours 
très motivés pour sensibiliser le public à l’écologie et au 
développement durable, dans un contexte sportif et festif !  
De nombreux visiteurs ont déambulé dans le « village éco-
festif ». Certains sont venus parfois de loin ! Comme certains 
membres d’un groupe d’amis baptisés « les Bousiers » 
venus de Montpellier pour tenter de remporter le titre de 
champion 2016, dans l’une des trois catégories : homme, 
femme, enfant. Au total, 196 inscriptions au lancer ! 

Alors voici le palmarès de l’édition 2016 :
Dans la  catégorie Hommes: 
1er : Pierre Perret, avec 20.53 m
2ème : Marc Hassain, 20.18 m
3ème : Olivier Parrinello, 17.22 m

A noter que le record de lancer cette année est de 28.40 m 
par Hector Baron lors d’un essai qui n’a malheureusement 
pas été reconduit lors de la finale...

Dans la catégorie Femmes: 
1ère : Alissia Kaci, 14.71 m
2ème : Charlotte Pierrat, 12.67 m
3ème : Anne Lanson, 12.24 m

Dans la catégorie Junior: 
1er: Corentin Ouedraogo, 12.60 m
2ème: Danillo Correa, 11.70 m
3ème: Edgar Taylor, 9.76 m

D’autres sont venus pour assister aux conférences qui se 
tenaient dans la MJC :
- sur l’autonomie et la qualité alimentaires, en présence 
de Gérard Boinon (ancien agriculteur conventionnel passé 
en agriculture bio), Honorine Perino (réalisatrice du film 
« cultivons la terre », dont des extraits ont été diffusés) 
et de Marc Dufumier, agronome, professeur émérite à 
AgroParisTech.
- sur l’autonomie et la qualité énergétique, en présence de 

Hervé Cuilleron (président de la SAS Centrales Villageoises 
de la Région de Condrieu) et de Thierry Manceau (association 
HESPUL).
Tous ont pu visiter les différents stands et participer aux 
ateliers proposés autour de la valorisation des déchets 
organiques, de l’agriculture, de l’écologie :
- Les amis des abeilles,
- Eisenia, association de promotion du lombricompostage,
- La Bricc, brigade de construction collective,
- Issaka Dermé, artiste burkinabé qui réalise des sculptures 
en bronze en utilisant, entre autres, du crottin de cheval 
dans son processus de fabrication. Il a d’ailleurs proposé 
à tous de réaliser une sculpture en cire qu’il s’est proposé 
de couler. Les nombreuses personnes qui ont participé 
sont reparties avec leur sculpture en bronze qu’ils doivent 
maintenant poncer…
- Les jardins partagés de Vaugneray, qui ont proposé la 
réalisation de bombes à graines,
- L’association d’artistes locaux March’à 
part, qui a proposé aux enfants un atelier 
de teinture végétale et la réalisation 
d’une œuvre collective,
- Les Jeunes Agriculteurs, avec une 
dégustation de produits locaux,
- Le lancer de crottes de chèvres à la 
pichenette. 
Bref, de quoi faire et apprendre dans une ambiance très 
conviviale et familiale, avec de très beaux moments musicaux 
qui ont jalonné la journée : Brind’zik pour l’apéritif, La Boîte 
à meuh pour le début et la fin du lancer, le groupe Mango 
Papaya pour clore ce bel événement.

Et puis, notre mascotte, Arsouillette 
la vache, nous a fait l’honneur d’être 
présente cette année encore et a veillé 
sur les animations de son œil placide…

Dans l’optique d’une édition 2017, 
n’hésitez pas à contacter l’une 
ou l’autre des 3 associations 
(MJC, Comité des Fêtes, SECOL) 
pour nous rejoindre dans l’organisation !
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LES MINES ET CARRIÈRES DE VAUGNERAY

Il est plutôt habituel, lorsque l’on parle de mines dans 
la région, de penser aux gueules noires des mines de 
charbon du bassin stéphanois. Qui se souvient que 
notre territoire local a longtemps été exploité pour 
d’autres minerais ? Notre article ne peut être exhaustif 
mais permet une première connaissance de cette 
activité minière méconnue. D’autres travaux pourront 
le compléter utilement.

En effet, les Monts du Lyonnais sont d’une richesse 
en minerais souvent insoupçonnée de nos jours et 
Vaugneray voit son sous-sol creusé pendant des 
siècles.

La Gaule est riche en or et en argent. C’est d’ailleurs 
cela, avec sa richesse en bois grâce à ses nombreuses 
forêts, qui explique la conquête romaine. Certains 
lieux aux alentours de notre commune en gardent la 
mémoire dans leur toponyme comme Saint Genis ou 
Sainte Foy l’Argentière.

La mine la plus importante connue dans notre 
commune est celle du Soupat. Située entre Yzeron 
et Vaugneray, à 600 m d’altitude, à proximité du 
lieu-dit la Milonière, elle semble être une de ces très 
anciennes mines de plomb et d’argent exploitée déjà 
sous l’antiquité puisque des traces d’habitations de 
ces époques ont été retrouvées.

Le gisement consiste en un filon de galène contenant 
principalement de la sulfure de plomb argentifère, 
un peu de cuivre. Concrètement, cela permet de 
l’extraction d’argent et de plomb principalement.

Nous savons que cette mine est exploitée entre 1550 
et 1560 par des marchands de Lyon, Jean Marcel 
et Pierre Bossillon1. Sa  teneur en argent est de 3 
ou 4 onces d’argent pour 100 de plomb, soit 120 gr 
d’argent pour 3 050 gr de plomb. C’est une bonne 
moyenne par rapport aux mines de la région2. Mais elle 
recèle également un filon de baryte et de fluorine qui 
sera exploité sur d’autres lieux de la commune à partir 
du XIXème siècle. 

Le filon de la mine du Soupat est exploité depuis la 
surface et sur une profondeur qu’on ne connait pas 
exactement en raison d’effondrement de galeries. Un 
excellent article de l’ARAIRE l’a étudiée avec précision3.   

A partir du XVIème siècle, la baisse de qualité des 
gisements, l’arrivée massive d’argent des mines 
d’Amérique du sud rendent déficitaires les mines 
d’argent du lyonnais.

Cependant, à partir du XIXème siècle, d’autres besoins 
miniers vont se faire sentir. Et une nouvelle étape va 
être franchie à Vaugneray.

Déjà aux alentours, comme à Sourcieux les Mines 
(mine de Sain-Bel), après une exploitation ancienne de 
cuivre, est exploitée la pyrite de fer produisant du gaz 
sulfureux permettant la production d’acide sulfurique4, 
utile pour l’industrie chimique. Après avoir donné du 
travail à plus de 800 mineurs, elle ferme en 1972.

A Pollionay, c’est une mine de fluorine5 qui est exploité 
jusqu’en 1930.

Beaucoup plus modestes seront les mines sur 
Vaugneray.

Après celle du Soupat, nous aurons des exploitations 
minières notamment à Pierre Blanche ainsi qu’à 
Hoirieu. Cette énumération n’est pas exhaustive.

Ce sont, à partir de la deuxième moitié du XIXème 
siècle et jusqu’à la seconde guerre mondiale, des 
concessions de barytine (ou baryte). 

Ce minéral contient du baryum qui est utilisé dans de 
nombreuses activités chimiques, industrielles comme 
la papeterie, la plasturgie, les peintures (le jaune de 
baryum, pigment aussi appelé parfois improprement 
jaune d’outremer) notamment, mais aussi dans la 
médecine car le baryum est opaque aux rayons X et il 
permet des examens médicaux notamment digestifs.

Mais ce minéral était aussi tristement célèbre jadis. En 
effet, broyé, il devient une poudre fine et blanche. Il 
peut ressembler notamment à de la farine. Certains 
fraudeurs, pour augmenter le volume, la mélangeront 
avec de la farine, et escroquaient les acheteurs…

A Pierre Blanche, Monsieur Vacher, propriétaire, 
demande une autorisation d’exploitation pour 
l’ouverture de nouvelles galeries en 1873 en bordure 
immédiate de la route d’Yzeron. Le filon de barytine 
constitue une faille de 1,5 à 2m de large sur 30m de 
long6. Elle s’arrête vers 1930 mais a permis d’exploiter 
environ 5 000 tonnes. Elle est comblée en 1984.

La mine du Soupat retrouve une petite activité avec 
une ouverture en 1914 pour un filon mince.

Une autre petite mine, plus oubliée est exploitée le 
long de la route d’Yzeron, dépendant du domaine 
de Hoirieu. Il s’agit d’un filon de 1m d’épaisseur7 

sur quelques centaines de mètres de longueur. En 
1897, Joseph Rambaud8 conclue une convention 



 N°145 - Juillet 2016   p.25   Vivre à Vaugneray

Un peu d’histoire locale

d’exploitation à Monsieur René Buisson, négociant 
à Lyon auquel succède M. F. Boudot. Elle autorise 
une exploitation par puits et galeries mais exclue les 
tranchées ouvertes qui seront pourtant réalisées le 
long de la route, et seront source de litige. Mais le 
gisement n’est pas rentable et l’exploitation qui avait 
été installée au-dessus de La Joie, est stoppée dès 
1904 alors que la concession avait été prévue pour 10 
ans. Le propriétaire du terrain percevait alors un franc 
par tonne de minerai enlevé9. 

On estime à plus de 10 000 tonnes la baryte retirée 
des sous-sols de Vaugneray10.  

Nombreux seront ceux qui rêveront d’un gisement à 
redécouvrir et à mettre en exploitation. Des études 
sont encore réalisées entre 1977 et 1980. Elles font 
apparaitre un gisement allant du Soupat jusqu’au Logis 
Neuf, faisant apparaitre une teneur en plomb mais 
également en zinc et fluor, un affleurement de quartz, 
de barytine blanche et de fluorine verte ou violette et 
évidemment de la barytine à une profondeur variant 
entre 40 et 120 mètres…

Cependant, ce même rapport établi par l’Etat conclut : « 
La structure de Vaugneray… ne constitue pas un 

objectif économique »11. Nous pouvons donc être 
rassurés, nous ne verrons pas de sitôt de nouvelles 
mines s’ouvrir et abimer notre beau paysage. A nous 
de le protéger afin de laisser aux générations futures 
un terroir où il fait bon vivre.

Gerbert RAMBAUD
Conseiller municipal

1 Archives municipales de Lyon BB077.
2 Inventaire de Paradin et Nicolay,(1560-1573).
3 Araire n°175, décembre 2013 La mine du Soupat : mine de plomb et 
d’argent avant le XVIIème sciècle, article de G Bonnamour et R Bonnamour.
4 Cette pyrite était composée en moyenne de 46% de souffre, et 45% de 
fer, le reste étant un peu de cuivre, de zinc etc.
5 La fluorine était utilisée pour l’industrie de l’aluminium. 
6 Préinventaire des monuments et richesses artistiques de Vaugneray, 
page 36. 
7 Les ressources minérales de la région lyonnaise, Georges Mazenod, in 
Les études Rhonadiennes, année 1936, volume 12, numéro 2 page 141.
8 Joseph Rambaud, maire de Vaugneray et conseiller général
9 Archives privées.
10 Sigminesfrance.brgm.fr.
11 Prospection sur la structure à barytine fluorine et galène de Vaugneray, 
JP Carroue et J. Paquier, BRGM, 1980.

Photos : Roger CROZIER

Vue intérieure d’une des mines de Vaugneray
(source : Araire)

Veines d’un des gisements miniers
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OFFICE DU TOURISME DES VALLONS DU LYONNAIS

Pour des randonnées à vélo encore plus longues, 
dans les Monts et Coteaux du Lyonnais !

Véritable poumon vert de la 
métropole lyonnaise, le territoire des 
Monts et Coteaux du Lyonnais tient 
à le rester, tout en développant son 
offre touristique de pleine nature. 

Ainsi, les Offices de Tourisme des Monts et Coteaux 
du Lyonnais ont constitué un réseau de plus de 80 
partenaires touristiques qui ont accepté, gratuitement, 
que les cyclistes rechargent les batteries de leurs vélos 
à assistance électrique chez eux...

... contre bien sûr une « prestation » dans l’établissement 
(repas, nuitée, visite) !

La liste des partenaires de l’opération est disponible 
dans les Offices de Tourisme des Monts et Coteaux du 
Lyonnais ou sur les sites internet www.ccvl.fr / www.
le-lyonnais.org.

Les randonnées connectées 
des Vallons du Lyonnais

Cet été, l’OT 
des Vallons du 
Lyonnais étoffe 
sa collection 
d’itinéraires 
connectés avec 
l’application 
Mhikes ! Une 
randonnée 
pédestre 
supplémentaire 
sur Pollionnay, 
de 9.7 km, qui 
vous permettra 
de découvrir la 
faune et la flore de 
l’espace naturel 
sensible des crêts 
boisés. 

Le parcours alterne entre sentier en forêt et panoramas 
dégagés sur Lyon et les Alpes par beau temps ! 

Ce circuit vient s’ajouter aux 3 déjà parus l’an dernier : 
sur les hauteurs de Vaugneray, en marche avec Guignol 
et le barrage de Thurins ! 

L’OT n’a pas oublié les plus sportifs et propose 
désormais aussi 3 circuits trail de 3 niveaux différents 
pour qu’il y en ait pour tous les goûts ! 

Un circuit facile de 13.5 km au départ de la piscine 
intercommunale à Vaugneray, un moyen au départ 
d’Yzeron de 12 km et un difficile de 19 km au départ 
de Thurins. 

Pour ceux qui ne l’avait pas encore fait  : téléchargez 
l’application gratuite Mhikes et les sentiers de 
Vaugneray, Pollionnay, Yzeron et Thurins. Le contenu 
interactif sur le milieu qui vous entoure se déclenche à 
votre approche ! Laissez-vous guider ! 

Gratuit
04.78.57.57.47
http://www.ccvl.fr - http://mhikes.com   

Les Estivales 

N’oubliez pas les Estivales, jusqu’au 31 août ! Chaque 
jour une activité différente  : balade accompagnée ou 
contée, ateliers créatifs ou de cuisine, balade avec les 
ânes ou les poneys, cluedo géant, marché nocturne… 
il y en a pour tous les goûts ! 

Retrouvez le programme complet sur www.ccvl.fr et 
réservez vos activités au 04.78.57.57.47. 

HORAIRES DE L’OTVL 

1er juillet au 31 août 
Du mardi au dimanche 

de 10h à 13h et de 14h à 18h 
Place centrale à Yzeron

A partir du 1er septembre
Les mercredis, jeudis et vendredis de 14h à 18h 

dans les locaux 
du Musée Théâtre Guignol à Brindas

Les samedis et dimanches 
de 10h à 13h et de 14h à 18h

http://www.ccvl.fr
http://www.le-lyonnais.org
http://www.le-lyonnais.org
http://www.ccvl.f
http://mhikes.com/
http://www.ccvl.fr
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NOUVEAUX ACTEURS ÉCONOMIQUES

FABIEN RUIZ, METALLIER-FERRONIER

Après avoir travaillé en entreprise, Fabien Ruiz vient de 
s’installer à son compte en tant qu’auto entrepreneur. 
Agé de 35 ans, il a été formé chez les Compagnons 
du Devoir à la Talaudière. Il propose des créations sur 
mesure en acier : portails, portillons, grilles de défense, 
et de clôture, garde corps, escaliers, mezzanines, et 
tous autres travaux de métallerie. Réalisation avec 
des matériaux de qualité dans le respect des délais 
et des règles de l’art.

COMPAGNON DU VALLON
10 place du marché 69670 VAUGNERAY

Tel 06.33.43.94.58

EKIN POUR LE BIEN ÊTRE DU CHEVAL

Isabelle Kintzig dirige la société EKIN installée à la ZA 
la Guise, qui effectue la formulation, la fabrication, le 
stockage et la commercialisation de produits pour les 
chevaux. Elle a embauché Stéphanie Clavel, ingéneur 
en recherche et développement en charge de la 
fabrication et de la qualité. L’entreprise a reçu le label 
«entreprise innovante» de la BPI, organisme d’Etat, 
pour la formulation des produits, et lui a attribué 
une subvention. Elle s’est également vue attribuer 
un label par Pôle Hypolia, pôle de compétitivité de 
la filière équine. En effet, EKIN propose la plus large 
gamme de produits du marché, 19 produits 100% 

naturels et biodégradables qui vont du soin du pied 
et du sabot, de la robe et du crin, de la peau, des 
muscles et tendons, de l’anti insectes Waterproof 
qui resiste à l’eau et à la transpiration, à la protection 
solaire. Isabelle privilégie le commerce équitable pour 
l’achat des matières premières dont l’huile de NEEM, 
arbre africain dont les graines sont pilées pour obtenir 
de l’huile. L’entreprise recrute des VDI (vendeurs à 
domicile indépendants).

EKIN - ZA de la Guise
4 route du Pont Pinay 69670 VAUGNERAY

Tel 04.78.50.87.96
Du lundi au vendredi, de 9h à 18h

contact@ek1n.fr
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EMMANUEL VERICEL

A 38 ans, Emmanuel, commercial dans une grande 
entreprise de l’industrie lyonnaise, a opté pour une 
reconversion professionnelle, et repris le flambeau 
familial à la ferme de La Chana pour pratiquer une 
production diversifiée. Il fait une partie de ses semis 
et cultive sur des terrains garantis Bio une gamme 
complète de légumes de saison. Il produit une 
vingtaine de variétés de tomates anciennes. Il sert les 
cantines des écoles et du collège, vend à la ferme de 
La Chana le vendredi de 17h à 19h. Il est  présent sur 
le marché de Vaugneray le samedi matin.

DISTINCTION 

La société MARCAPAR « Les cuisiniers du 
cheveu » fondée par Christian Roche et son épouse, 
vient de recevoir le prix STARS & METIERS, organisé 
par la Banque populaire et la Chambre des métiers 
du Rhône dans la catégorie « Stratégie globale 
d’innovation » qui témoigne de son dynamisme et 
des performances de l’entreprise basée au Parc 
d’activités de La Maison Blanche (voir MIC n°143).
Toutes nos félicitations !

OUVERTURE  D’UN CABINET D’AVOCATS  

Le 1er juin, Peggy Pigeon et Julie Robert se sont 

installées au 2 place du marché à Vaugneray

Tel 04.78.56.01.44

OUVERTURE D’UN CABINET DE SAGE-FEMME À BRINDAS 
Christine Ollagnier s’est installée 
10 placette de Marie à Brindas

Consultations sur RDV, visites à domicile
Tel 06.50.81.08.05
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GEVL

                                                   

 

 

GEVL ASSOCIATIF - ZA les Deux Vallées – 6 Impasse des 2 Vallées - 69670 VAUGNERAY 
Tél 09 61 34 15 73 – Fax 04 78 45 83 83 - Gsm 06 18 79 79 00 

Email : contact@gevl.fr-  Site internet : www.gevl.fr 

                

                                   

VOUS ETES UNE COLLECTIVITE ou UNE ASSOCIATION  
Sportive, Musicale, Culturelle, Artistique … 

 

CETTE INFORMATION VOUS INTERESSE ! 
 

CREATION A VAUGNERAY D’UN 

GROUPEMENT D’EMPLOYEURS ASSOCIATIF  
 

Soutenu par la CCVL, ce Groupement a été créé pour répondre à la demande des Associations et 
Collectivités non assujetties à la TVA. 

Les congés d’été approchent et vous êtes sans doute à la recherche de personnel durant cette 
période  (administratifs, ouvriers polyvalents, jobs d’été……) 

LE GEVL Associatif est là pour répondre à votre demande. 

Aussi,  contactez-nous et rencontrons-nous afin d’envisager un partenariat destiné à s’inscrire dans 
la durée ! 

Le GEVL Associatif vous propose l’accompagnement et la recherche de personnel selon un concept 
novateur :  
 

« Le temps partagé – le temps partiel … ou plus si besoin» 
 

Vous avez des besoins permanents de personnel «  à temps partiel » 
 (Quelques heures par semaine ou par mois), le GEVL Associatif peut vous détacher  
« en temps partagé » un salarié correspondant au profil que vous recherchez (administratif, 
agent d’entretien, commercial, ouvrier polyvalent, informaticien, électricien, chauffeur ……). 

 
 

Vous avez des besoins permanents de personnel « à temps plein » nous vous proposons 
« Le pré-recrutement », pour une période donnée. (Réalisation du profil de  poste  
Présélection des candidats…) 
 

Contact : Marie GEOFFROY  
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JEUNES AGRICULTEURS

Le printemps 2016 s’est écoulé. Une météo capricieuse 
qui n’a pas facilité les travaux de récolte de l’herbe et 
de semi pour les agriculteurs, les fruits et légumes de 
saison ont eu du mal à arriver à maturité.
Il a été l’occasion pour les jeunes agriculteurs de se 
retrouver lors du congrès national à Mâcon début juin. 
Cette 50ème édition a permis de revenir sur un ½ siècle 
de syndicalisme,  de propositions et de revendications. 
Pourtant, il y a un constat alarmant en 2016  : une 
agriculture en crise conjoncturelle et économique tous 
secteurs confondus (lait, viande, fruit, céréale…).
Alors que les agriculteurs souffrent, notre ministre 
Monsieur Le Foll ne s’est pas déplacé pour les soutenir. 
Mais les jeunes agriculteurs ne baissent pas les bras 
et continueront encore cette année à promouvoir 
chaleureusement leur beau métier. 
Tout d’abord, lors du concours cantonal de labour 
à Vaugneray le 24 juillet, où les jeunes concurrents 
s’affronteront pour réaliser les meilleurs sillons autour 
de festivités champêtre. 
Puis, au niveau départemental, lors des «Rendez-vous 
de l’Agriculture» au parc de Lacroix Laval à Marcy 
l’Étoile les 27  et 28 août. Un événement incontournable 
de l’agriculture départemental avec des animations, des 
dégustations, le panier pique-nique pour midi et bien 
sur les concours d’animaux où plusieurs agriculteurs de 
Vaugneray se mesureront aux autres.
On vous attend  nombreux !

JA Coteaux du LyonnaisConcours cantonal  de labourDimanche 24 juillet 2016
à VaugnerayLieu-dit Plat de Saint-Romain, Saint-Laurent-de-Vaux

Et tout au long de l'après midi•	Concours cantonal de labour•	Baptème en tracteur•	Courses de tracteurs à pédales

Buvette - Entrée Gratuite
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ASSOCIATION VAUGNERAY ACCUEIL ET SOLIDARITÉ 

L’Association Vaugneray Accueil et Solidarité (VAS) a 
été créée lors d’une assemblée générale constitutive tenue 
à la Mairie de Vaugneray le lundi 27 juin à 20h30. Elle a pour 
but de venir en aide aux personnes en situation de précarité, 
notamment des personnes migrantes et / ou réfugiées.

Alertés depuis des mois par les médias, les images et 
reportages quotidiens de la presse ou des journaux télévisés, 
des habitants de Vaugneray se sont émus de la situation 
humanitaire des migrants et réfugiés, et ont exprimé leur 
besoin d’agir à l’échelon le plus proche : celui de la Commune.

L’accueil des réfugiés était évoqué en conseil municipal 
du 21 septembre 2015, et des conseillers municipaux, 
avaient pu exprimer par leur intervention, l’importance qu’ils 
portaient au sort des réfugiés. 

Dans le journal communal « Vivre à Vaugneray » du mois 
d’octobre 2015, Daniel Jullien, Maire de Vaugneray s’était 
exprimé sur le sort des migrants, victimes de conflits « à portée 
d’un voyage en bateau ». Il nous rappelait aussi que par le 
passé, des familles avaient caché des enfants juifs pendant 
la deuxième guerre mondiale. Plus tard, dans les années 70, 
des réfugiés du sud-est asiatique avaient été accueillis chez 
nous, à Vaugneray, s’y étaient installés, y avaient fait leur vie et 
participé à la vie économique de notre commune.

Depuis, des personnes ont réitéré ou manifesté leur volonté 
d’agir et d’aider, preuve que l’idée d’accueillir des réfugiés à 
Vaugneray est bien perçue par beaucoup d’entre nous.

Deux réunions publiques se sont tenues en Mairie en juin 
2016, accueillant toutes les personnes disponibles ou 
représentées qui s’étaient fait connaître auparavant.

Un groupe de travail était créé lors de la première réunion du 2 
juin pour travailler sur la rédaction des statuts de l’association.

Le 27 juin 2016, le nom et les statuts de l’association 
Vaugneray Accueil et Solidarité (VAS) étaient présentés et 
votés à l’unanimité lors de l’assemblée générale constitutive. 

A l’issue de cette AG constitutive, un premier conseil 
d’administration était élu, également à l’unanimité des 
personnes présentes. Les membres élus sont :
Mesdames  Carine BERNY, Stéphanie COLOMBIN, Paulette 
DANTONEL, Claudine GIBAUD, Chantal GRANGER, Géraldine 
MARILLAT-COMPTOUR, Messieurs Paul ANDREYS, Jean-
Jacques MOREAU, Gerbert RAMBAUD et Edouard WILLEMIN.

Le conseil d’administration s’est ensuite réuni et a désigné 
les membres du bureau:
Président :  Edouard WILLEMIN
Trésorier :  Paul ANDREYS
Trésorier adjoint :  Jean-Jacques MOREAU
Secrétaire :   Chantal GRANGER
Secrétaire adjointe :  Claudine GIBAUD

Aujourd’hui, le conseil d’administration est constitué et il a 
donc nommé son bureau. Mais nous avons tous conscience 
que le plus dur reste à faire : c’est pourquoi l’Association 
Vaugneray Accueil et Solidarité (VAS) lance un appel à 
toutes les personnes de bonne volonté pour aider à son 
fonctionnement et à son développement.

Les compétences recherchées sont très nombreuses. 
Elles vont par exemple de la maîtrise du français pour une 
intégration rapide des personnes accueillies au soutien 
scolaire si des enfants sont en âge d’être scolarisés. Elles 
peuvent être aussi pour les petits travaux de plâtrerie, 
peinture, électricité ou plomberie si des rafraîchissements 
de logement sont à prévoir.

Vous trouverez par ailleurs un tableau récapitulatif de toutes 
les compétences recherchées par l’Association « Vaugneray 
Accueil et Solidarité  (VAS) » pour identifier comment vous 
pouvez l’aider dans la réalisation de sa mission. 

Même si nous avons un logement en vue, la mise à disposition 
de ce logement reste à confirmer. De plus, ce logement 
n’ayant pas été occupé depuis un certain temps, il reste 
probablement à le « rafraîchir ». Nous savons néanmoins 
qu’il peut recevoir une famille de 4 ou 5 personnes. 

Aujourd’hui, nous ne savons pas qui nous allons accueillir, 
même si nous avons des pistes éventuelles qu’il est trop 
tôt d’évoquer dans l’état actuel des choses. L’assemblée 
générale constitutive était cependant d’accord dans son 
ensemble pour dire qu’une sélection basée sur l’origine, 
l’ethnie ou la confession n’était pas une option.

Enfin, pour vivre et exister, une association a également 
besoin de fonds qui pourront venir de cotisations (la cotisation  
a été fixée à 10€), de dons, de subventions des collectivités. 
Vos contributions sont d’ores et déjà les bienvenues.

Vous pouvez dès à présent nous contacter par courrier :
Association Vaugneray Accueil et Solidarité (VAS)

1, Place de la Mairie 69670 Vaugneray
association.vas@gmail.com

L’association étant à ses tous débuts d’existence et de 
fonctionnement, nous vous remercions par avance pour votre 
compréhension si nous tardons à répondre à vos messages.

Pour finir, nous espérons vous rencontrer au forum des 
associations qui se tiendra à Vaugneray le samedi 3 
septembre 2016

A très bientôt, nous avons besoin de vous.

Pour le Conseil d’Administration,
Pour le Bureau

Edouard Willemin
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Merci de renseigner ici comment vous pouvez participer au projet de l’Association  

« Vaugneray Accueil et Solidarité  (VAS) » 
en renvoyant à : Association VAS - 1 place de la Mairie – 69670 VAUGNERAY 

 
 

Vos coordonnées : 
 
NOM      Prénom 
Adresse : 
 
Tel :      Mail : 
 

Vos compétences : 
 
SANTE      Médecine générale 

 Soins dentaires 
 Soins infirmiers 
 Soins psychologiques 
 Accompagnement 
 Autre : 

 
MAITRISE DU FRANÇAIS   Traduction / interprétariat 
      Apprentissage du Français Langue Etrangère (FLE) 
      Conversation 
 
TRAVAIL Ressources    Accompagnement pour la recherche du travail 
      Relation avec les employeurs 
      Évaluation de la tenue du poste de travail 
      Aides dans les démarches administratives 

 Ouverture d’un compte bancaire 
 Aide à la tenue du budget familial 
 Déclaration des revenus 

 
ACCES aux droits sociaux   Relations avec les services sociaux 
      Aides dans les démarches administratives 
 
LOGEMENT     Recherche d’un lieu d’hébergement pérenne 
      Mobilier 
      Vestiaire 
      Assurance RC 
      Tenue du logement 

 Relations avec le propriétaire 
 
PETITS TRAVAUX / ENTRETIEN  Plâtrerie, peinture, électricité, plomberie, jardinage, etc. 
 
SCOLARISATION    Relations avec les écoles 
      Soutien scolaire 
 
VIE SOCIALE     Découverte du village d’accueil 
      Insertion dans le village d’accueil 
      Relations avec d’autres compatriotes 
      Loisirs et temps de vacances pour les enfants 
 
AUTRES COMPETENCES   A préciser 
 
Financement : 
 
Vous pouvez vous engager à    des dons ponctuels 
      un versement mensuel 
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ADMR

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 26 AVRIL 2016

Légende :
AVS : Auxiliaires de Vie Sociale

PA : personnes âgées
PH : personnes handicapées

Confort : aide de confort
GE : garde d’enfant

Elle a rassemblé une quarantaine de participants. 
Les présences de M. Daniel JULLIEN et M. Daniel 
MALOSSE, ainsi que de divers adjoints et membres 
des CCAS des communes d’intervention ont été 
particulièrement appréciées. 
L’association de Grézieu-Vaugneray fait partie du réseau 
ADMR et adhère à la Fédération ADMR du Rhône. Elle 
est gérée par un conseil d’administration composé 
de 9 administrateurs bénévoles et d’un 2ème collège 
salarié. Le bureau est constitué de : Mylène ROSIER, 
présidente, Hélène SORLIN, vice-présidente, Bernard 
RETRU, trésorier, Monique CLEMENT, secrétaire. 
Mesdames MATHEY, EVRARD, AMBLARD, TADDEI 
et Mrs MAZOYER, PAYAN, RICHARD complètent le 
CA. D’autres bénévoles assurent différentes fonctions : 
visites à domicile, préparation et distribution du courrier.
Le service intervient actuellement sur 7 communes : 
Grézieu la Varenne, Vaugneray, Craponne, St Genis les 
Ollières, Ste Consorce, Pollionnay, Marcy l’Etoile. 
En 2015, 487 clients ont été aidés par notre équipe 
de 53 intervenant(e)s à domicile. Trois salariés 
administratives gèrent les plannings.

Le projet ADMR
- créer et développer des services à domicile pour 
répondre aux attentes de l’ensemble de la population, 
de la naissance à la fin de vie,
- favoriser la création de lien social,
- participer à l’animation de la vie locale,
- contribuer à la création d’emplois qualifiés et durables.

Activités 2015
- Rencontre des clients insatisfaits suite à l’enquête de 
satisfaction 2014 et visites auprès des clients les plus 
isolés ou en demande.
- Mise en place de Philia Tél, nouveaux téléphones 
pour les intervenantes permettant de réaliser en direct 
la gestion des heures réalisées et du planning.
- Travail sur l’organisation administrative avec l’aide 
d’une Conseillère Technique de la Fédération.
- Accueil et intégration de nouveaux bénévoles.
- Evaluation interne de l’association (Janvier 2015).
- Participation au Forum des métiers.
- Communication dans les bulletins communaux.
- Présence  au CA Fédéral et à la Commission Qualité 
départementale.
- Adhésion aux astreintes administratives 
départementales mutualisées.

Suite à l’enquête de satisfaction :
- 87% des bénéficiaires qui ont répondu sont 
satisfaits des horaires proposés ainsi que du nombre 
d’intervenants proposés.
- 98,5% des bénéficiaires considèrent que les 
intervenants sont souvent/toujours aimables, 
disponibles, de confiance, ponctuels.
- 71,6 % sont très satisfaits du service apporté (adapté 
aux besoins, remplacement en cas d’absence de 
l’intervenant).
- 91% sont satisfaits des relations avec l’association 
(fréquence des contacts, transmission des messages 
et disponibilité du référent).
- 97% sont satisfaits du travail réalisé à leur domicile.
     
Orientations 2016
• Pour améliorer la qualité du service rendu :
- développer la proximité avec les clients,
- faciliter la gestion du planning,
- arriver à plus de stabilité dans l’attribution des 
intervenants.
• Recherche, accueil et intégration de nouveaux 
bénévoles (nous sommes toujours à la recherche de 
nouveaux bénévoles entre autres pour les fonctions de 
trésorier et secrétaire adjoints).
• Travail sur la scission de l’association avec la création 
de l’association ADMR Lyon Ouest Métropole  qui 
interviendra sur les communes de Craponne, Saint 
Genis les Ollières, Marcy l’Etoile, Francheville.
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AMNESTY INTERNATIONAL

M. MAZOYER assure un nouveau service proposé 
par l’ADMR : installation et maintenance d’un matériel 
de téléassistance au domicile des personnes qui 
souhaitent bénéficier d’une sécurité 24h sur 24, 7 jours 
sur 7. Pour tout renseignement contacter la fédération 
départementale au 04.74.26.78.78.
 

Exposé de Mme MAGAUD, psychomotricienne 
de l’équipe spécialisée Alzheimer à domicile.

FNACA - COMITE DE VAUGNERAY

SORTIE DU 19 MAI 2016
Le ciel gris n’a pas arrêté les pèlerins, qui ont démarré 
de bon matin, direction Thiers capitale du couteau.
Après le casse-croûte traditionnel à l’abri, station du 
Forez, la visite d’un atelier de fabrication artisanale 
nous a permis de découvrir les méthodes et machines 
adaptées pour dompter les aciers, afin de réaliser des 
couteaux… et même des coupe-coupe  ! Tranchant 
garanti.
Puis nous avons rejoint le « MOULIN BLEU » où nous 
accueillaient les hôtesses et artistes du cabaret.
A table, fut la première invitation pour déguster 
l’excellent menu «  Arletty  »  ! Très engageant pour 
assister à la revue « PARIS BROADWAY ».
Un festival d’attractions avec danseurs, danseuses Olé, 
Olé, chanteurs, chanteuses, fantaisistes, magicien, qui 

nous ont fait rêver dans un décor de plumes, paillettes, 
et gambettes !
Au réveil de cette ambiance, Alain nous a ramenés 
dans son carrosse, tout neuf, sous le déluge dans nos
villages, avec le souvenir d’une bonne journée de 
rencontre FNACA.

DES VISAS POUR  LES REFUGIES 

Si, dans votre pays, votre vie était en danger, 
que feriez-vous ?

Ce choix vous semble impossible ?

Des voies sûres pour protéger les réfugiés existent. 
Mais trop peu peuvent en bénéficier.

VOUS POUVEZ AGIR

Interpellez le Président de la République et les autres 
responsables politiques pour que la France, en 

accordant des visas, permette à plus de réfugiés 
d’être accueillis en toute sécurité.

Agissez sur amnesty.fr/visasrefugies
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STÉRILISATION DES CHATS ERRANTS

La gestion des chats errants est délicate et il est 
impératif de maîtriser leur population en contrôlant leur 
reproduction. Car un couple de chats non stérilisés 
peut engendrer plus de 20 000 descendants en 
4 ans ! Une solution a maintes fois fait ses preuves : 
la stérilisation. Née du constat que l’euthanasie ou 
le déplacement des colonies de chats est inefficace 
contre la pullulation, cette pratique, reconnue par 
tous les experts mondiaux et en particulier ceux de 
l’Organisation Mondiale de la Santé (OMS), respecte 
la sensibilité de nos concitoyens devant la vie des 
animaux de compagnie.

D’une part, la stérilisation stabilise automatiquement la 
population féline qui continue de jouer son rôle de filtre 
contre les rats, souris, etc. D’autre part, elle enraye le 
problème des odeurs d’urine et des miaulements des 
femelles en période de fécondité. Par ailleurs, le chat 
étant un animal territorial, ceux présents sur un site 
empêchent tout autre de s’y introduire. Si des chats 
résident en un lieu, c’est qu’il existe en effet un biotope 
favorable et les éradiquer entraîne leur remplacement 

spontané et immédiat par d’autres. Une fois capturés 
et stérilisés, les chats errants sont tatoués puis relâchés 
sur leur territoire d’origine.

Les Valnégriens sont concernés ! Un partenariat 
entre le Cabinet Vétérinaire de la Bulle d’Eau et la 
municipalité, en charge de la gestion des populations 
d’animaux errants sur son territoire, a été mis en 
place avec un accord de prise en charge pour un 
certain nombre de stérilisations sur l’année 2016. Des 
bénévoles sont là pour vous aider afin de trapper les 
chats (cages spéciales pour attraper les chats errants). 
Vous pouvez ainsi contacter Madame White à l’adresse 
mail suivante : chaterrant.vaugneray@gmail.com

N’hésitez pas à signaler la présence de chats 
sauvages, errants, afin qu’ils soient trappés, identifiés 
puis relâchés sur le territoire. Rien que depuis l’année 
dernière, nous avons permis d’éviter environ 150 
naissances de chatons sur Vaugneray, mais cela 
restera vain tant qu’il restera des chats non stérilisés 
sur la commune.

Mobilisez vous donc, si possible rapidement, car nous 
sommes en pleine période de reproduction des chats, 
ce qui signifie que naissent chaque jour, de nombreux 
nouveaux chatons, qui eux-mêmes deviendront 
sauvages et se reproduiront dans 6 mois, ce qui réduira 
à néant nos efforts conjoints de maîtrise des populations.

Par ailleurs, veuillez noter 
les informations suivantes :          

Cabinet Vétérinaire de la Bulle d’Eau 
1, place du 8 mai 1945 - 69670 VAUGNERAY

Tel : 04.78.45.96.27
Horaires d’ouverture : 

8h30-12h / 15h-19h la semaine, 9h-13h le samedi
Le cabinet sera fermé 

du 31 juillet au 15 août 2016 inclus                                                                                                                 
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CLUB VERMEIL

AMITIÉ NATURE LYON

RALLYE 2016  : LE 25 SEPTEMBRE À VAUGNERAY

Marcher avec le club Amitié Nature de Lyon, une fois 
par an à Vaugneray, c’est un rendez-vous que notre 
club a plaisir à organiser chaque année.

Les départs auront lieu comme d’habitude de la salle 
des fêtes dès 8h30. Nous avons, comme chaque 
année, renouvelé nos circuits balisés et proposerons de 
nouveaux jeux. Cette journée conviviale, dynamique, 
sportive et attractive est ouverte à un large public venu 
partager le plaisir de vivre une journée de plein air.

Nous vous attendons nombreux ce dimanche de 
septembre sur les sentiers des Monts du Lyonnais.

Bel été à tous.

Bernadette DESBOS 

 

FSGT.          Club AMITIE NATURE LYON       44, rue Pierre Delore 69008 LYON      Tel : 04 72 71 41 04 - 07 81 94 37 66 -  internet : www.amitie-nature-lyon.fr  

Ne pas jeter sur 
la voie publique 

  
 
 
 

 
 

Départ de la   
Salle des fêtes de 

8h30 à 11h30.    

 
4 nouveaux circuits balisés de 8 km, 13 km, 17 km et 22 km Inscriptions sur place : 5.50 € à 8.00 € selon circuit Enfants accompagnés de 4 à 10 ans : 3.00 € Ravitaillement sur le parcours 
Repas chaud offert à l’arrivée 
Pas de gobelets jetables  
Gobelets réutilisables consignés 1€  
 

LES 40 ANS DU CLUB
C’est en 1976 que « Les Amis du 3ème âge et les Têtes 
blanches  » de Vaugneray reçoivent de la préfecture 
du Rhône leur agrément d’association déclarée. Les 
activités du club, sous la présidence de Madame 
DREVON, avaient commencé 2 ans plus tôt et avaient 
lieu à la Mairie les 1er et 3ème jeudis du mois. À ces 
débuts, le club comptait 90 adhérents.
En 1991, sous la présidence de Madame Hélène 
DUFOURT, l’association change de nom et devient « le 
Club Vermeil  ». Toutes les activités perdurent et une 
nouvelle fait son apparition  : la chorale. Marie-Pierre 
BADOIL, qui vient de prendre sa retraite, accepte la 
responsabilité de chef de chœur. Rapidement, le 
nombre de choristes augmente et atteint la trentaine.
Le Club Vermeil fête ses 20 ans le 11 avril 1996. Les 
adhérents sont alors au nombre de 210.
En 2000, Hélène DUFOURT quitte la présidence et 
c’est René GERVAIS qui lui succède. Le club continue 
de prospérer et d’innover :
- en 2001, c’est le 1er concours de belote,
- en 2002, un atelier de travaux manuels fabrique des 
objets pour l’expo-vente de fin novembre.
C’est René GERVAIS et son équipe qui organisent 
les 30 ans du club en avril 2006. Mais, pour raison 
de santé, il laissa la présidence, en 2007, à Henri 
BONCOURT qui continue de gérer les activités du club 
jusqu’en 2012.
Le 16 avril 2016, nous réunissions 120 personnes à la 
salle des fêtes pour fêter les 40 ans du club. Répondant 
à notre invitation, Monsieur le Maire et Madame, ainsi 

que des représentants des clubs voisins de Thurins, 
Messimy, Brindas et Yzeron étaient présents ce jour-
là pour fêter l’anniversaire de notre club. Le repas 
nous était servi par le traiteur de Vaugneray «  Les 
Gourman’dinent ». Puis, les chanteurs s’en donnaient 
à cœur-joie afin de distraire et charmer les convives. 
Ce fût une très belle journée bien appréciée de tous.

LA CHORALE VAL’MÉLODIE
Ce printemps, la chorale s’est déplacée plusieurs fois et 
pour des raisons très diverses. À la crèche la Pirouette 
pour rencontrer les petits et chanter avec eux. A la 
maison « les Aurélias » à Pollionnay pour rencontrer et 
distraire les résidents et aussi à Saint-Martin-en-Haut 
et Thurins pour rencontrer d’autres chorales, proposer 
quelques chansons de notre répertoire et terminer 
la soirée en vivant un moment très convivial et… en 
chansons !

Et «  Si vous aimez chanter et rencontrer des amis
Venez vite participer à la chorale Val’Mélodie »

Renée BADOIL, La présidente
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AMICALE DES POMPIERS

En 1866, un groupe d’habitants dévoués organise un 
corps de sapeur-pompier à Vaugneray. En 2016, nous 
fêtons nos 150 ans ! 

A cette occasion, la pompe à bras de 1867 et les 
engins actuels vous seront présenté et défileront le 13 
juillet.

Nos retraités en tenue d’époque ainsi que nos jeunes 
sapeurs-pompiers prendront part au cortège afin de 

représenter toutes les générations. Une journée «porte 
ouverte» aura lieu le 10 septembre à la caserne avec 
de nombreux ateliers ; sécurité routière, prévention 
des accidents domestiques, ascension de la grande 
échelle, démonstrations et manœuvres diverses et 
exposition des véhicules du musée des sapeurs-
pompiers de Lyon.

DONNEURS DE SANG

L’EFS organise chaque année à Vaugneray 5 collectes 
de sang. Grâce à la mise à disposition de la salle des 
fêtes par la commune et à l’accueil par les bénévoles 
de l’amicale de Vaugneray, les donneurs peuvent 
être reçus dans de bonnes conditions pour effectuer 
ce geste généreux et important. En effet, cet accueil 
s’ajoute à celui des membres de l’EFS  ; c’est ainsi 
qu’une garderie est organisée pour les enfants avec 
jeux, dessins, goûter.

Quand ces lignes paraîtront, la 3ème collecte annuelle 
sera en cours d’organisation et nous lançons d’ores et 
déjà un appel à tous les donneurs qui seront en mesure 
de venir à la collecte du 18 juillet de 16h à 19h15.

En effet, l’EFS nous a rappelé récemment que les dons 
étaient toujours nécessaires, les stocks ayant tendance 
à diminuer et en cette veille de vacances, les besoins 
sont toujours plus importants. A Vaugneray, bien 
qu’ayant enregistré une petite baisse sur les 2 premières 
collectes, l’amicale sait qu’elle peut compter sur le 
potentiel de donneurs enregistrés et fidèles : n’hésitez 
pas à relayer cette information auprès de vos contacts.

Par ailleurs, une action de communication a été faite 
courant juin auprès des élèves du collège St Sébastien 
par Madame Massardier, responsable des collectes 
à l’EFS. Nous espérons ainsi trouver de nouveaux 
donneurs dans les familles, les jeunes et les enfants ayant 
une grande capacité pour transmettre les messages. 
D’avance, merci à tous ceux et celles qui pourront se 
libérer pour répondre à cet appel.

« Je donne mon sang,
Tu donnes ton sang,

IL EST SOIGNE »
Les membres de l’amicale vous souhaitent de passer un 
été agréable, temps de repos et de découverte et donnent 
rendez-vous aux adhérents pour la sortie pédestre fixée 
au 28 août. (Si des personnes non adhérentes veulent 
découvrir cette journée, il est possible de se renseigner 
auprès des membres du bureau, l’adhésion est toujours 
possible en cours d’année).
A noter également la collecte fixée au 16 septembre de 
16h à 19h15.

Le bureau

VIVRE SANS ALCOOL

VIVRE SANS ALCOOL  est une équipe de bénévoles, 
qui vous accueille, vous écoute, vous accompagne. Nous 
organisons des réunions de groupes spécifiques : malades et 
aussi femmes, parents, conjoints et entourage. Nous 
renseignons ces personnes pour trouver des milieux 

de soins compétents (centre hospitalier de l’Arbresle, 
service addictologie). Nous participons à des débats, 
en milieu scolaire, et universitaire, centre de formation 
professionnelle de la santé, etc …
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CRÈCHE LA PIROUETTE

DES NOUVELLES DE LA CRÈCHE

Cette période a été marquée par la 2ème édition de la 
Grande Lessive au mois de Mars, nos échanges avec 
les Emeuraudes, les sorties à la bibliothèque ainsi que 
les diverses activités ponctuelles (cuisine, séances de 
psychomotricité…) au sein de la structure.

Les enfants ont également participé, fin mai/début juin, 
à la visite de leurs futures écoles. Ils ont tous porté 
un grand intérêt à cet univers qui bientôt deviendra 
le leur. Ce n’est pas sans émotion que nous voyons 
partir nos petits loulous vers de nouvelles aventures.
Bonne continuation et bonne rentrée à nos futurs petits 
écoliers et à leur famille.

Nous avons été dans l’obligation d’annuler notre sortie 
à la caserne des pompiers  prévue le 16 juin ; la météo 
ne nous annonçant rien de bon ce jour-là.

La chorale de Vaugneray est venue nous offrir un joli 
récital le 20 mai dernier.

Nous comptons, néanmoins sur le soleil le 28 juin, 
date à laquelle l’équipe organise une fête de l’été avec 
jeux, pique-nique, échanges et bons moments en 
perspective.

Nous remercions la mairie pour avoir pris en charge 
l’installation d’un visiophone mis en fonctionnement le 
23 juin dernier.

Nous félicitons Mlle DESFARGES Mélanie, en contrat 
de professionnalisation depuis septembre 2015 à la 
Pirouette, qui a  réussi son concours d’entrée à l’école 
d’auxiliaire de puériculture à la Maisonnée à Francheville. 
Nous lui souhaitons désormais toute la réussite qu’elle 
mérite en ce qui concerne cette future année d’étude. 
Nous espérons que cette année passée parmi nous lui 
aura permis d’acquérir connaissances et expériences, 
afin de poursuivre son parcours auprès des enfants.
Enfin, nous lui adressons un grand merci pour le travail 
accompli au sein de la crèche.

Bel été à tous et à toutes.

L’équipe de la Pirouette
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SOU DES ÉCOLES PUBLIQUES

ASSOCIATION DU RESTAURANT SCOLAIRE

FÊTE DE L’ÉCOLE PUBLIQUE 

La fête de l’école s’est déroulée ce vendredi 24 juin 
sous une chaleur accablante. Elle a tout d’abord 
commencée par la remise des calculatrices aux élèves 
de CM2 offert par le Sou des Ecoles pour récompenser 
et encourager les élèves de CM2 qui passent en classe 
de 6ème.  Ensuite, les maîtresses et les élèves nous 
avaient préparés un spectacle composé de chants et 
de danses. 

La fête s’est ensuite poursuivi dans la cour de l’école 
où stand de jeux et buvette avaient été mis en place. 
Comme toujours nous avons essayé de varier les jeux 
en proposant des stands au gré des tendances ! Cette 
année, les enfants ont pu s’essayer à la « pate fimo » et 
à de nouveaux jeux tels que le bowling, le 421 et un jeu 
de cerceaux confectionnés par les enfants eux même 
durant les TAP. Merci à l’ensemble des animateurs TAP 
de nous avoir accompagnés sur ce projet commun.

La fête a été malheureusement écourtée avec l’orage 
de grêle et nous remercions l’ensemble des familles 
qui se sont mobilisées pour nous aider à ranger dans 
l’urgence !
 

Merci à  tous pour votre implication  (organisation, 
gâteau, stand, rangement...) qui permet de faire vivre 
l’Association du Sou des écoles.   
Le Sou des  écoles  continue son action cette 
année 2016/2017 avec la soirée Halloween le samedi 
29 octobre 2016, la vente de papillotes avant Noël, la 
matinée boudin et le loto en début d’année prochaine.
Nous alertons l’ensemble des parents que l’Association 
du Sou des Ecoles cherche activement de nouveaux 
parents, grands-parents ou ami(e)s désirant rejoindre 
l’association alors n’hésitez pas à vous faire connaître ! 
Notre réunion annuelle aura lieu le jeudi 6 octobre à 
20h30. Venez nombreux !
Notre adresse mail : soudesecoles.vaugneray@wanadoo.fr 

BILAN DE L’ANNÉE
Le nombre de repas est en 
progression constante : cette année, 
la moyenne quotidienne s’établie à 
250 repas. Une belle fréquentation 
qui fait écho à la mise en place du 
semi-self, à la qualité des repas 
confectionnés par les cuisinières et 
à la joyeuse ambiance impulsée par 
les enfants ! Le 14 juin, nous avons 
réuni les cuisinières, le personnel 
d’encadrement et les enseignants 
autour d’un apéro dînatoire. Ce 
moment convivial nous a permis 
d’échanger les uns les autres sur le 
restaurant et les enfants. 

VENEZ RENFORCER NOTRE ÉQUIPE ! 
Chaque année, l’association perd naturellement des 
membres lors de l’entrée au collègue. Cette année, 
le nombre de départ est particulièrement important et 
peut entraver le bon fonctionnement de l’association.   
Parents de maternels, ceci est pour vous : nous serions 
ravis de vous accueillir au sein de notre association. 
Votre présence sera la bienvenue pour préparer et 
réaliser quelques chantiers à venir : semaine du goût, 
amélioration du cahier des charges alimentaire... Nous 
sommes ouverts à toute autre proposition. 
PS : à vous qui lisez ce texte et qui êtes parents de 
primaire, notre porte vous est bien sûr ouverte! 

resto.scolaire@gmail.com
http://www.vaugneray.com/fr/associations

L’équipe bénévole du Restaurant Scolaire

mailto:soudesecoles.vaugneray@wanadoo.fr
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ECOLES PUBLIQUES

En cette fin d’année, de nombreux événements 
finalisent le travail effectué dans les classes.

USEP « Tous à La Tour de Salvagny »

Pour clôturer cette saison USEP, tous les élèves de 
Vaugneray élémentaire, c’est à dire  ceux de Vaugneray 
centre et ceux de Saint-Laurent-de-Vaux ont retrouvé 
des élèves de Pollionnay, Sainte Consorce et Messimy 
pour une grande rencontre. Cette journée s’est déroulée 
à La Tour de Salvagny, le jeudi 26 mai et a permis 
aux enfants de s’affronter amicalement à travers des 
jeux athlétiques. Le pique-nique  a confirmé le dicton 
« après l’effort, le réconfort » et a apporté une pause 
salvatrice à nos jeunes athlètes. Cette journée doit sa 
concrétisation à la présence de nombreux parents 
bénévoles que nous remercions chaleureusement.

Les élèves de Saint-Laurent-de-Vaux 
explorent le monde animal ou végétal

Les élèves de la classe de Mme Vignon (PS, MS, GS, CP) 
sont partis le 27 mai pour le Musée des Confluences. 
L’architecture particulière de ce musée a fait forte 
impression sur eux. Mais que dire de leur étonnement 

et leur admiration devant les animaux naturalisés, les 
enfants et les adultes ont pu observer de près une 
girafe, un lion, un zèbre… et suivre les explications 
éclairées du guide. Les différents squelettes exposés 
ont permis aux enfants de comprendre que certains 
animaux ont existé, il y a plus ou moins longtemps et 
ont depuis disparu. D’ailleurs ils ont été très attentifs 
quand le guide a raconté l’histoire du dodo. Les autres 
salles avec des vitrines exposant des araignées, des 
papillons ont aussi remporté un franc succès. 

Nos petits élèves de Saint-Laurent-de-Vaux sont 
revenus enchantés et pressés de raconter tout ce 
qu’ils avaient appris.

La classe de Mme Séon (CE1, CE2, CM1, CM2) 
a visité le jardin botanique de Lyon, le mercredi 11 
mai. Pour certains d’entre-eux, cette visite était 
l’aboutissement d’un travail de deux années. Ce travail 
portait notamment sur la place des insectes dans le 
jardin avec plus particulièrement le rôle des insectes 
auxiliaires c’est à dire utiles. Parmi les insectes 
auxiliaires, les élèves se sont plus penchés sur le cas 
de la coccinelle ; ils ont donc construit deux abris pour 
les coccinelles près des ibiscus de la cour. Ces pauvres 
ibiscus dévorés par les pucerons peuvent ainsi profiter 
de la présence des coccinelles qui sont des prédateurs 
naturels des pucerons.

Les élèves de la maternelle 
de l’école Brins d’herbe vont voir les animaux

Le 9 mai les élèves des classes de Mme Goyer (PS) et 
de Mme Favrot (PS, MS) sont allés à la ferme du Milon 
à Chaponost. Ils ont pu voir de nombreux animaux : 
des oies, des cochons noirs, des vaches, des ânes, un 
lama, des poules… Les enfants ont appris beaucoup 
de choses : le nom des parents et des petits, comment 
les mammifères allaitent leurs bébés. Ils ont pu nourrir 
les animaux et ils ont eu le grand plaisir de caresser un 
lapereau et un agneau. Par chance la météo, incertaine 
le matin, est restée clémente et le temps du pique-
nique les élèves ont pu profiter d’un très grand pré 
pour jouer et courir en toute sécurité.

Le 26 mai les élèves des classes de Mme Cren Reboul 
(MS, GS) et de Mme Davasse (GS)  ont été voir des 
animaux un peu plus exotiques au zoo de Saint Martin 
la Plaine. L’attirance des enfants pour les animaux ne 
s’est pas démentie et les lueurs pétillantes dans leurs 
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yeux témoignaient du plaisir à voir autant d’espèces 
différentes. Durant la visite il a été proposé aux enfants 
de toucher un serpent et de le mettre autour de leur 
cou ; très peu d’entre-eux ont refusé ce contact et ceux 
qui ont accepté, garderont un souvenir immuable de 
cette expérience. Pour enrichir le travail fait en classe, 
les maîtresses avaient choisi une animation sur les 
différentes dentitions en fonction de l’alimentation des 
animaux. Cette animation sous forme de devinettes : « 
que mange-t-il ? », a permis aux enfants d’apprendre 
en jouant.

La Journée Jeunes Citoyens
Cette journée, qui concernait tous les élèves de 
CM2 de Vaugneray, a été riche en émotion et en 
apprentissages. En effet elle a permis aux élèves de 
revoir des notions abordées en classe dans le cadre 
de l’enseignement moral et civique : la différence, 
l’engagement, la démocratie... Les multiples approches 
proposées lors de cette journée ont permis aux élèves 
de mieux intégrer ces notions très importantes. Quant 
à l’émotion, elle était présente car cette année nous 
avons eu la chance de partager cette journée avec 
de jeunes Roumains qui nous ont offert en clôture un 
chant de leur hymne très émouvant et nous ont fait le 
plaisir de ce joindre à nous pour chanter la Marseillaise. 
Enfants et enseignants remercient monsieur le Maire et 
toutes les personnes impliquées dans l’organisation de 
cette journée.

A la découverte de Vienne
Les CE1 de Mme Lacrose  se sont rendus le 28 
avril à Saint Romain en Gal. Le thème de la sortie 
était la rencontre et le partage. En effet, les élèves 
ont correspondu toute l’année avec des élèves de 
Loriol sur Drôme. Ils ont donc décidé de ponctuer 
cette correspondance par une visite, en binôme, du 
musée gallo-romain sous forme de jeu de piste. Ils ont 

pique-niqué sous un beau soleil, près des ruines gallo-
romaines. Les enfants ont profité de ce moment pour 
s’échanger leur mosaïque réalisée pour l’occasion. 
L’après-midi a été consacrée à la visite des monuments 
de Vienne (théâtre antique, temple et musée lapidaire). 
Ce fut une journée riche à tout point de vue aussi bien 
au niveau culturel qu’émotionnel. Les retours écrits en 
classe  étaient très positifs.
La classe de Mme Dubois-Pagnon (CP/CE1), a elle 
aussi participé à ce voyage. Lors de la visite de la 
ville de Vienne, les élèves ont particulièrement été 
impressionnés par le temple. Ils ont visité le site gallo-
romain et lors du pique-nique, ils ont adopté les mœurs  
romaines en mangeant sous la tonnelle d’une riche 
maison antique.

Les CM2 visitent le collège de secteur

Les élèves de CM2 vont bientôt quitter l’école primaire 
pour le collège. Afin de les préparer, le collège public 
de Brindas les a accueillis le 10 juin toute la journée. 
Lors de cette journée, les élèves de CM2 ont suivi des 
cours avec des enseignants de 6ème (langues, maths, 
français, SVT...). Ils ont ensuite pu manger au collège 
et il semble que ce moment a été très apprécié par nos 
futurs collégiens.

Madame Privitéra
Directrice
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ÉCOLE PRIVÉE JEAN-BAPTISTE

Les CM1 sont partis du 17 au 20 mai au Bessat (42) 
pour une découverte sur les énergies fossiles (visite 
d’une mine de charbon) ou renouvelables (fabrication 
de barrages avec turbines sur la rivière le Furan, 
fabrication d’éoliennes, cerfs-volants, vol à voile). Les 
visites et expériences avec l’animateur passionnant ont 
permis de mieux comprendre la création du charbon, 
son extraction dans le bassin minier de Saint-Etienne, 
et l’avenir que représentent les énergies solaire, 
éolienne et hydraulique. Le vol à voile est l’activité qui 
a remporté le plus de suffrages. Ce jour-là, le soleil a 
vite disparu derrière les nuages ; mais un vent régulier 
a permis de faire voler les cerfs-volants pendant trois 
heures que ni enfants ni adultes n’ont vu passer !
Ces quatre jours ont été riches en découvertes 
scientifiques ainsi qu’en moments forts entre 
camarades. Tout le monde a été ravi !

Une journée particulière pour les CM2 et CM1/CM2
Le jeudi 2 juin, direction La 
Côte-Saint- André pour visiter 
le Palais du chocolat. M. 
Jouvenal, maître chocolatier, 
nous fait partager sa 
passion du cacao. Après 
un film d’histoire et de 
botanique, nous passons à 
la dégustation, les yeux 
fermés, de divers chocolats 
avec des teneurs variées en 
cacao. Amer, sucré… tous 
délicieux  ! Ensuite, à l’atelier, 
nous préparons des truffes 
que nous rapporterons chez 

nous. L’après-midi, nous nous rendons à Saint Hilare 
du Touvet pour prendre le funiculaire le plus pentu 
d’Europe  : impressionnant  ! La vitesse réduite de la 
machine nous permet d’admirer les sommets et les 
cascades. Vingt minutes plus tard, nous entrons dans 
le laboratoire d’Icare : espace interactif sur les sciences 
et les techniques. La salle des machines avec ses 
engrenages est bruyante mais fabuleuse  ! Ceux qui 
ont eu un peu le vertige à l’aller affrontent leurs petites 
angoisses pour redescendre ! Belle journée, originale et 
riches de découvertes ! Merci à nos professeurs !

Fête à l’école
C’était la fête à l’école Jean-Baptiste ce samedi 2 juillet.
Malgré un temps menaçant, nous avons pu assister le 
matin, au spectacle toujours aussi captivant, présenté 
par les enfants. Spectacle toujours renouvelé au gré 
de l’actualité des classes et qui a même tenu la pluie à 
distance pour laisser place au beau temps l’après-midi 
pour les jeux, quelle chance !
Pour les classes de Petite Section, et Grande Section 
de Maternelle « On écrit sur les murs les mots qu’on 
aime… ». Les Petits/Moyens ont revisité les 5 sens avec 
Camille Saint Saëns et les Moyens nous ont parlé du 
temps qui se rattrape pas…

Le cycle 2 nous a parlé du Brésil, Jeux Olympiques cet été, 
avec lambada, samba, carnaval, danse amazonienne.

Les CE2 ont choisi de nous présenter quelques sports 
pratiqués aux jeux : gym, judo, rugby… Et les CM1 ont 
voulu nous faire partager leur travail en classe de découverte 
sur les énergies : énergies fossiles, renouvelables… Nous 
avons fini avec les classes de CM1/CM2 et CM2 qui se 
posent la question : « Dans quel monde vivons-nous ? ». 
Nos enfants croient en l’avenir, ils partent en croisade 
pour changer le monde, changer 
la vie. Moment d’émotion lorsque 
l’APEL, l’équipe enseignante avec les 
élèves, m’ont remerciée pour ces 11 
années passées au service de l’école 
et des enfants avec fleurs, cadeaux 
et chants…
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C’est l’heure de la retraite, 
de quitter le monde professionnel :

En arrivant en 2005 à Vaugneray, (j’avais 54 ans) je 
m’étais dit : pour 6 ou 8 ans, ce sera bien de prendre 
la direction de l’école Jean-Baptiste. Et c’est au bout 
de 11 années que je vais me retirer et laisser la place 
à ce poste qui m’a passionnée, qui m’a beaucoup 
apporté et aussi qui m’a souvent préoccupée et 
souciée. Je veux exprimer dans ces quelques 
lignes ma reconnaissance à tous ceux qui m’ont 
accueillie, accompagnée, soutenue et comprise. 
L’équipe enseignante toujours prête à aller de l’avant, 
soucieuse du travail bien fait, l’OGEC et l’APEL (nos 
deux associations) avec des équipes de bénévoles 
disponibles, efficaces et très conviviaux… Une école 
presque neuve (2003) et merveilleusement adaptée 
à notre travail. Un collège avec qui nous partageons 
les mêmes projets, pédagogique, éducatif et pastoral. 
Une paroisse avec qui j’ai travaillé, réfléchi et partagé 
des temps forts. Un village et un Maire dans le respect 
des différences. Et bien sûr les élèves  : la chance 
de travailler avec les enfants  : c’est une chance 
merveilleuse, exceptionnelle de travailler avec des 

enfants. Chaque année, commencer dans la confiance, 
découvrir des notions, les voir grandir, prêts à passer 
dans la classe supérieure et tout simplement avancer 
dans leur vie. La rentrée aura lieu le jeudi 1er septembre 
et Madame Sandrine PIRES, directrice cette année à 
Vourles, prendra la direction de l’école Jean-Baptiste.

Je souhaite déjà à tous de belles vacances et une très 
fructueuse année 2016-2017.

Je vais clore cet au revoir par une citation :
«Il y a un moment pour tout et un temps pour toute 
activité sous le ciel… Un temps pour travailler et un 
temps pour se reposer. Dieu fait toute chose belle au 
moment voulu.»     

Mme Geneviève TIRROLONI
Directrice

COLLÈGE ST SÉBASTIEN

EN ROUTE POUR LE SUD...

Pour la deuxième année consécutive, les élèves de 
6ème sont partis à la découverte de la Camargue et de 
la Provence, dans un parcours interdisciplinaire alliant 
l’histoire, la géographie, le français et les sciences de 
la vie et de la terre.

Histoire : visite du théâtre antique d’Orange, 
des monuments antiques d’Arles et du Musée 
départemental d’Arles Antique.

Géographie et Sciences : balade en calèche dans 
les marais du Vigueras, promenade dans les salins 
d’Aigues Mortes avec escalade d’un camel, virée sur 
les remparts de la ville, parcours dans une oliverie et 
visite d’un moulin à huile.

Français : immersion dans les paysages provençaux 
de Pagnol et Daudet avec le célèbre moulin éponyme, 
dans les senteurs de pins et de lavande.

Trois jours intenses donc, avec, à la clé, la réalisation 
d’un carnet de voyage, témoin de cette belle Odyssée.

C. PILAUD 
(responsable niveau 6ème)
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MAROC SOLIDAIRE... 4ÈME ÉDITION

Début mai, 33 élèves 
de 3ème encadrés de 
3 éducateurs se sont 
envolés pour le Haut 
Atlas marocain, à 
destination de Tissent, 
le petit village qui nous 
accueille maintenant 
depuis trois ans. Le 
défi cette année a, une 
fois de plus, été relevé 
puisque c’est une 

dizaine de vélos qui ont pu être achetés et remis aux enfants 
du village. Mais bien plus que ce geste solidaire, c’est la 
semaine d’immersion au contact des habitants qui restera 
gravée dans les cœurs. Apprendre à monter un mur en pisé, 
s’initier au maniement de la charrue, prendre en mains un 
fuseau pour le filage de la laine, attacher des brins sur le 
métier à tisser, préparer le thé, partager des jeux avec les 
enfants... Autant d’activités qui ont permis de « tisser » des 
liens forts avec ces villageois berbères. Les randonnées nous 
ont également permis de découvrir les paysages fabuleux de 
l’atlas, au moment où le printemps fait exploser les couleurs, 
champs de luzerne et de coquelicots en contraste avec les 
ocres nuancés des maisons accrochées aux flancs des 
montagnes. Un voyage inoubliable donc dans un contexte 
où, plus que jamais nous nous devons de défendre cette 
ouverture à l’Autre.

PROFESSION DE FOI DES 5ÈME  : DE NOTRE DAME DE 
LA SALETTE À SAINT ALEXANDRE… 

Les 20 et 21 mai, 
quarante jeunes 
de 5ème sont partis 
vivre la retraite de 
la profession de foi. 
C’est à Notre Dame 
de La Salette que 
nous avons déposé 
nos sacs et enfilé 
nos chaussures de 
montagnes. Quel beau 
moment pour ravir 
les yeux et le cœur : 

découverte des paysages de montagne, de la belle chapelle 
de la Rencontre, la veillée aux flambeaux et la prière du 
soir, où toutes les nationalités étaient représentées. Nous 
étions prêts le dimanche pour professer notre foi, devant 
nos familles et devant toute la communauté paroissiale de 
Vaugneray qui nous accueillait. Un grand merci à Fabrice, 

Marie, Catherine et David qui nous ont accompagnés. Un 
énorme merci aux parents qui se sont tant impliqués pour que 
leurs enfants aient une belle cérémonie et une belle église, 
à Monsieur Croux pour la magnifique croix-porte fabriquée 
avec un grand cœur, pour le panneau qui surplombe l’Autel, 
les poissons prénoms. Un grand merci à Marie Véricel pour 
cette organisation de main de maitre. Merci à Gudrun d’avoir 
animé les chants avec à l’orgue Madame Morelis, aux pères 
et diacre présents, père Norbert, Antoine, Eric et David. 
Rendez-vous est pris pour l’année prochaine le dimanche 
21 mai 2017. 

Chantal Mirto, adjointe en Pastorale Scolaire

QUELLE FÊTE !
On se souviendra longtemps de cette fête du collège, ce 
vendredi 25 juin, où nous avons battu tous les records de 
feu d’artifice (celui du ciel étant grandiose). Ce fut une soirée 
bien arrosée mais curieusement avec plus de glaçons que 
d’apéritif... Les grêlons ont repeint la cour en blanc. Mais 
ce qu’on retiendra surtout c’est l’ambiance chaleureuse qui 
a régné malgré la météo, le concert des enfants animé par 
Sylvie Cayrol qui nous a offert un spectacle vocal à la hauteur 
des années précédentes, signant ainsi ses 35 années de 
présence au sein du collège. Joie d’accueillir Sébastien notre 
parrain, Monsieur le Maire, Monsieur le Président du conseil 
départemental, de nombreux parents, grands-parents et 
anciens élèves. Joie de partager ensemble un bon repas. Un 
immense merci à l’A.P.E.L (association des parents d’élèves) 
qui orchestrait cette soirée.

HANDISPORT 
Le mardi 28 juin, 
l’équipe d’EPS 
a organisé une 
journée handisport 
pour tous les élèves 
de 4ème. Au-delà du 
fait de promouvoir 
l’activité physique 

pour tous, le but de cette action est de sensibiliser les jeunes 
au handicap à travers le sport. Chaque classe a pu évoluer 
sur différents ateliers tels que le handball fauteuil, la course de 
vitesse en fauteuil, le parcours de motricité aveugle, la dictée 
dyslexique. Sans oublier l’activité phare : le «handibasket» , 
encadré par David Levrat, intervenant du MGH (Association 
Meylan Grenoble Handibasket) et lui-même porteur d’un 
handicap. Les jeunes ont donc pu pratiquer toute la journée 
et se rendre compte ainsi l’espace d’une journée de ce que 
l’on peut ressentir lorsqu’on vit en fauteuil roulant, lorsque l’on 
est non voyant, dyslexique...

Jacques Voorhoeve, professeur d’EPS
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BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE

Une bibliothèque comme lieu d’accueil et de 
détente : 
L’accueil en bibliothèque que nous souhaitons 
le plus confortable et le plus adapté possible 
se doit d’être pensé pour tous les publics.  
Ainsi, afin de profiter pleinement de l’espace de la 
bibliothèque et des collections, et pour faciliter la 
vie des parents, des familles et des professionnels 
qui fréquentent nos locaux, une table à langer et un 
transat ont été installés afin que tous soient à l’aise. 
Confortablement installé dans un siège sécurisé, 
le tout-petit pourra aisément explorer l’espace qui 
l’entoure ou manipuler un album pour tout-petits.
Du confort pour les petits mais aussi pour les grands… 
 
Que diriez-vous d’un café  ou d’un thé tranquillement 
installé devant un périodique, une bd, une liseuse ou 
en écoutant de la musique  à la bibliothèque ? Ça vous 
tente  ? Et bien, venez nous rencontrer aux horaires 
d’ouverture et, même si vous n’êtes pas abonné, 
venez profitez des services gratuits de la médiathèque: 
consultation de documents sur place, écoute de 
musique, expositions, lectures animées, ateliers, 
conférences,…

Exposition 
«Les Maisons, promenade en images»
en juillet et en août 
avec des lectures animées, 
jeux et origami

L’exposition       vous     propose une galerie d’images ;  elles sont 
extraites d’albums pour la jeunesse des éditions Memo.  
Au-delà de la mise en valeur du travail et de la 
créativité d’illustrateurs, cette promenade en images 
permet à l’illustration d’exister en dehors des livres.   
Ainsi, diverses techniques d’illustration dans 
ces reproductions (papiers découpés, formes 
géométriques, collages en transparence, dessin au 
trait...), nous révèlent maisons, masures ou châteaux... 
Maisons de papier qui ont beaucoup d’histoires à 
raconter...

Cette exposition est enrichie de lectures :  
- Mercredi 13 juillet à 16h : lecture animée pour 
enfants, à partir de 3 ans 
- Samedi 23 juillet à 10h30 : jeux et atelier origami, à 
partir de 7 ans 
- Mercredi 03 août à 16h : lecture animée pour 
enfants, à partir de 6 ans 
Animations gratuites, sans réservation.

Cet été, de nouvelles pochettes surprises 
à la bibliothèque…

L’équipe de la bibliothèque 
vous  a concocté de 
nouvelles pochettes 
surprises qui seront à votre 
disposition pendant tout cet 
été, dès le 2 juillet.
La variété et l’étonnement 
sont les maîtres mots de 
nos récoltes : chaque sac 
est composé pour faire 
découvrir aux petits comme 
aux grands des livres, de la musique, un film.
Choisissez-en une au hasard, pour son illustration, son 
numéro ou après de savants calculs… et laissez-vous 
surprendre par son contenu…
A vous d’être curieux et de venir explorer cet été ce 
que nous vous avons préparé.

Les horaires de la bibliothèque en juillet et août: 
Les permanences 

du lundi et vendredi sont suspendues
Mardi  9h00-12h00 

Mercredi  14h00-18h30 
Jeudi  16h30-18h30 
Samedi  9h00-12h30

La bibliothèque sera fermée 
du lundi 8 au samedi 20 août inclus. 

Toute l’équipe de la bibliothèque 
vous souhaite de belles vacances !

Nous contacter : 
Tél. : 04.78.45.91.45 - bm@vaugneray.com

Retrouvez toutes les informations de la bibliothèque 
sur www.bibliotheque-vaugneray.net

mailto:bm@vaugneray.com
http://www.bibliotheque-vaugneray.net
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MJC

ACTIVITES : INSCRIPTIONS SAISON 2016/2017

Nous proposons des ateliers hebdomadaires pour 
les enfants, les jeunes et les adultes, dans différents 
domaines : culturel, artistique, et de loisirs… 

Début des inscriptions dès le mardi 30 août pour 
tous et toutes les activités enfants, ados et adultes, 
aux heures d’accueil. Nous serons aussi présents le 
samedi 3 septembre de 9h à 13h dans le cadre du 
forum des associations.

La plaquette de la saison 2016/2017 de la MJC sera 
disponible dans de nombreux lieux de diffusion dès 
le mois d’août. En attendant, retrouvez le détail des 
ateliers (nouveautés, horaires, tarifs…) sur le site :

www.mjc-vaugneray.org

THEATRE LE GRIFFON

La prochaine saison culturelle du théâtre Le Griffon 
débutera le samedi 8 octobre à 20h30. Des spectacles 
inédits à découvrir prochainement dans la plaquette de 
la programmation 2016/2017 et sur le site : 

www.mjc-vaugneray.org 
ABONNEZ-VOUS !

ANIMATIONS JEUNES (12-17 ANS) : 
VACANCES D’ETE 

Accueil Jeunes - Accueil libre
Cet été, l’ACCUEIL JEUNES est ouvert du lundi 4 au 
vendredi 29 juillet (sauf le jeudi 14 juillet), et du lundi 22 
au mercredi 31 août, tous les après-midi du lundi au 
vendredi de 14h à 19h.  
A disposition : baby-foot, billard, console Wii, table de 
ping-pong, jeux de société, coin détente... 

Animations (sorties, activités, soirées…) 
Sur inscription
Des sorties et activités sont prévues en journée, demi-
journée ou soirée dans le cadre du programme des 
animations de l’été. Programme complet et tarifs 
disponibles à la MJC et sur notre site www.mjc-
vaugneray.org.

JEUNESSE (12-17 ANS) : 
RENTRÉE DE SEPTEMBRE

A la rentrée, l’Accueil Jeunes ré-ouvrira ses portes dès 
le jeudi 1er septembre aux horaires habituels. Nous 
attendons les jeunes pour construire de nouveaux 
projets ensemble, et également pour toutes idées de 
sorties, d’événements ou de séjours… Ils trouveront 
un endroit qui leur est dédié pour se retrouver, faire des 
jeux, discuter…

HORAIRES D’ACCUEIL
En période scolaire :

mardi, jeudi et vendredi : 17h/19h
mercredi: 14h/19h - samedi: 14h/18h

Vacances : du lundi au vendredi : 14h/19h.
MJC Vaugneray

Place du 8 Mai 1945 - 69670 Vaugneray
Tél. 04.78.45.90.54

bienvenue@mjc-vaugneray.org
www.mjc-vaugneray.org
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CENTRE DE LOISIRS EBULISPHERE

Mini-séjours été 2016

Pour l’été 2016, le Centre de loisirs Ebulisphère 
organisent de nombreux séjours de 5, 3 et 2 jours pour 
les enfants âgés de 4 à 12 ans : séjour à la ferme, 
découverte de la nature, multisport, musique… 
Vos enfants auront l’occasion de découvrir une 
multitude d’activités pour toutes les envies et tous les 
âges ! 
Ils restent encore quelques places, n’hésitez donc pas 
à vous renseigner au centre de loisirs Ebulisphère lors 
des permanences d’accueil.

Mercredis rentrée 2016/2017

Le centre de loisirs accueille les enfants les mercredis 
en journée complète (pour les enfants n’ayant pas 
école) ou bien en demi-journée (avec un système de 
navette entre l’école et le centre de loisirs).

Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à vous 
rendre dans rubrique « Enfance » du site Internet de 
la MJC de Vaugneray ou nous contacter lors des 
permanences d’accueil.

Attention : Les inscriptions pour les mercredis de 
septembre à décembre 2016 ont débuté le mardi 28 

juin à 18h au centre de loisirs Ebulisphère.

Permanence d’inscription 

Pendant  les vacances : 
du lundi au vendredi de 16h30 à 19h

En période scolaire : 
le mardi et mercredi de 16h30 à 19h

ANIMATEURS

Tu as le BAFA ou tu es en cours de formation BAFA ? 
Tu es disponible les mercredis de l’année scolaire et/ou 
pendant les vacances scolaires ? Viens vite rejoindre 
l’équipe d’animateurs du centre de loisirs afin de nous 
faire partager tes idées de projets d’animation. 

Pour postuler, contactez le centre de loisirs de 
préférence par mail ou bien par courrier. 

Centre de Loisirs Ebulisphère
18 bis, chemin du stade 69670 Vaugneray

Tél : 04.37.22.09.72
Courriel : cl.ebulisphere@mjc-vaugneray.org

Formation des animateurs
Nouveau ! Les MJC de l’Ouest Lyonnais, le centre 
socioculturel des Hauts du Lyonnais (Saint Symphorien 
sur Coise) et le CFAG organisent une session 
d’approfondissement de la formation BAFA. Deux 
thèmes seront proposés : «Le jeu dans tous ses états» 
et «Le numérique».
Cette session aura lieu du 24 au 29 octobre 2016 à la 
Neylière (69590 Pomeys).
N’hésitez pas à nous contacter pour tout renseignement.



 N°145 - Juillet 2016   p.50   Vivre à Vaugneray

Education et culture

L’ARAIRE

A NE PAS MANQUER :
LE NUMÉRO SPÉCIAL ÉTÉ DE LA REVUE L’ARAIRE 

Rien, ou presque, n’était 
écrit. Pourtant à peine plus 
d’un an après l’ouverture du 
vaste chantier consistant à 
rassembler les éléments 
nécessaires à la création 
d’une exposition et à 
l’élaboration d’un numéro 
spécial de la revue consacré 
aux sapeurs-pompiers, 
l’association L’Araire et tous 
ceux qui ont adhéré à ce 
double projet, peuvent être 
fiers de l’exposition ouverte 
au public depuis la mi-avril 
à Yzeron et de donner à 
lire, non seulement aux 
passionnés d’histoire, mais 
à tous ceux qui croisant ici 

ou là les véhicules rouges des sapeurs-pompiers, sont 
curieux de savoir comment des groupes d’hommes se 
sont organisés au début du XIXème siècle, pour lutter 
contre l’incendie et porter secours aux victimes. 

Parce que la lutte contre le feu ne date pas d’aujourd’hui, 
cette histoire s’ancre dans des temps lointains, puis elle 
est déroulée en suivant le fil de délibérations municipales. 
Elle est jalonnée de récits, de témoignages, elle raconte 
des événements qui ont marqué les mémoires  ; elle 
souligne le dévouement, l’engagement, des actes de 
courage, des hommes du feu.

Au final, ce numéro spécial de la revue de L’Araire, 
riche de 192 pages, démontre que ces «  Deux 
siècles d’histoire des sapeurs-pompiers en Pays 
Lyonnais », appartiennent à la Grande Histoire et que 
les documents, objets et traces écrites s’y rapportant, 
relèvent pleinement du Patrimoine.    

Disponible au prix de 15€. En vente :
- Les Brossins, Vaugneray.
- Siège de L’ARAIRE à Messimy 
- Maison d’Expositions à Yzeron
- Par correspondance.
Infos : 04.78.45.40.37 - www.araire.org

ÇA SE PASSE A YZERON 
DANS LE CADRE DES ESTIVALES DE L’OTVL, 
L’ARAIRE PROPOSE :

JEUDI 28 JUILLET : 15H -  BALADE ET CONTES 
Balade à deux voix au fil des paysages, de l’Histoire 
des lieux et petites histoires dans les bois peuplés de 
pierres énigmatiques. Tarif : 4€. 
Durée : environ 2h30 -  Distance : 7kms 
parcours facile, ombragé.
Sur inscription auprès de l’Office de Tourisme des 
Vallons du Lyonnais au 04.78.57.57.47.  

DIMANCHE 28 AOÛT : 14H À 18H 
Au cœur du Pays Lyonnais, dans un cadre exceptionnel, 
venez-vous exercer à l’univers du jeu ! Dans la cour de 
la Maison d’expositions, fabuleux promontoire face à la 
vallée de l’Yzeron et la chaîne des Alpes, les visiteurs 
profiteront de diverses tables de jeux en bois fabriquées 
de toutes pièces par des passionnés qui ne manqueront 
pas d’en divulguer les règles et d’arbitrer les parties.

FESTIVAL INTER’VAL A YZERON
DIMANCHE 4 SEPTEMBRE, 16H : 
violon, alto et violoncelle à L’ARAIRE
Le 4 septembre prochain le 
festival «  Inter’Val » s’installe 
une seconde fois à la Maison 
d’Expositions de L’ARAIRE 
à Yzeron pour un concert 
dans un cadre exceptionnel 
accueillant le Trio à cordes 
Alla Prima composé de 
violon, alto et violoncelle.
A travers leur programme, Juliette Boirayon, Aurélie 
Métivier et Lise Péchenart, issues du CNSM de Lyon, 
révèleront la diversité que peut prendre la forme du trio 
à cordes : depuis Boccherini, compositeur italien et 
violoncelliste virtuose ayant passé la majeure partie de 
sa vie à la Cour d’Espagne, en passant par Dohnányi, 
le compositeur hongrois et pianiste lisztien ayant fait 
connaître la musique de Bartók, pour finir avec Cras, 
compositeur marin à l’esprit éminemment français, mais 
dont la musique est imprégnée de toutes les fragrances 
des pays qu’il a abordés... A ne pas manquer !
Tarif : 12 €, gratuit pour les  moins de 12 ans.
Billetterie : Office de Tourisme des Vallons du 
Lyonnais et Maison d’Expositions de L’ARAIRE, 
renseignements 04.78.45.40.37. 

Andrée POSSETY

Couverture : Extrait d’un diplôme remis 
au corps de sapeurs-pompiers 

de L’Arbresle, 1966.

Ensemble Alla Prima

http://www.araire.org
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Ensemble Alla Prima

CARNETS DE VOYAGES

SAISON 2016-2017

SOLIDREAM, 3 ans de défis et d’amitiés 
autour du monde : 5 octobre 2016

VOSGES, l’appel de la forêt : 9 novembre 2016

PEUPLES DES MERS DU SUD : 7 décembre 2016

RUSSIE ÉTERNELLE, de Moscou 
à Saint-Pétersbourg : 11 janvier 2017

PHILIPPINES, les chemins d’un paradis : 
le 15 février 2017

MARTINIQUE  et  GUADELOUPE, douce 
salamandre et papillon vert : 22 mars 2017

CONFÉRENCES AUDIOVISUELLES ANIMÉES PAR LEURS AUTEURS
Séance à 14h30 - Théâtre le Griffon : 5 rue de la Déserte à VAUGNERAY

Infos : Mme Geneviève HECTOR, adjointe à la vie culturelle, au 06.03.12.50.65 ou 04.78.45.80.48
Tarifs : 6.40 € - Abonnement de 3 séances : 18.70 € - Abonnement de 6 séances : 34.00 € 
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CINÉVAL

 ÉCOLE DE PRODUCTION LA GIRAUDIÈRE

ATELIERS D’APPRENTISSAGE

Dans le cadre du festival Interval, nous diffusons le 
vendredi 30 septembre à 20h «Aïda», le célèbre 
opéra de Verdi, enregistré à l’opéra de Paris. 
C’est une bonne occasion de découvrir ou redécouvrir 
ce chef d’œuvre ! Vous pouvez dès à présent réserver 
vos places sur notre site Internet www.cineval.fr au tarif 
de 15€ ou 10€ pour les moins de 26 ans.

Sans personnes bénévoles et volontaires, le cinéma 
de Vaugneray ne pourrait pas fonctionner. Cinéphile ou 
non, tout le monde est le bienvenu pour venir enrichir 
notre équipe de bénévoles. Si le cœur vous en dit, 
venez vite nous rejoindre, à tout moment de l’année.

Comme chaque année, CinéVal prend ses quartiers d’été 
et sera donc fermé du 3 au 30 août. Nous vous souhaitons 
un bel été et nous vous espérons nombreux à la rentrée 
dès le 31 août. Le tract annonçant la programmation 
de septembre sera disponible dès le 26 août en version 
papier ainsi que sur notre site Internet. Vous pouvez 
également être tenu informé de notre activité en rejoignant 
notre page «CinéVal» sur Facebook.

Deux élèves de l’Ecole reçoivent la médaille de bronze 
de M.A.F. (Meilleur Apprenti de France).
Elèves volontaires présentant une œuvre de leur 
inspiration et fabrication.
Les médailles remises à l’Hôtel de Région, M. VAUQUIEZ, 
Président, a insisté sur l’avenir de l’apprentissage et 
promet d’aider plus, les différentes écoles.
Félicitations aux élèves et à l’Equipe dirigeante et 
enseignante.
Emeric SERVANT de Vaugneray (escalier d’Emeric 
en arrière-plan de la photo)
Ibrahima ABDOUL-AZIZ de Thurins 
Avec le Directeur et les maîtres professionnels
La Giraudière : 04.74.70.84.05                                      

Guy BADOIL
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ASSOCIATION MUSICALE

Concert de l’OVN et de l’école de musique

Vous étiez nombreux à assister ce 4 mai 2016 au 
concert donné par l’Orchestre Val’Noir (OVN) et l’école 
de musique. La première partie s’est ouverte sur 
le répertoire travaillé cette année par les élèves. Les 
guitaristes et la classe d’éveil ont interprété plusieurs 
titres avant de céder la scène à la chorale Val’Mélodie 
puis aux ensembles instrumentaux. La deuxième partie 
du concert était assurée par l’OVN dirigé par Franck 
Bonnard. Les musiciens ont joué des œuvres puisées 
aussi bien dans le répertoire classique ou moderne 
que dans le répertoire des musiques de film, au grand 
plaisir du public.

Animation musicale pour la Fête de la Musique

L’école de musique 
avait convié les parents 
des élèves et les 
habitants de Vaugneray 
à une animation 
musicale. Installés dans 
la cour du Griffon, la 
chorale Val’Mélodie 
et les élèves ont joué 
les titres travaillés tout 
au long de l’année, en 

alternance avec les autres ensembles musicaux : les 
élèves en éveil musical, un quatuor bois et cuivres, 
un trio de cuivres. Le concert s’est terminé sous les 
applaudissements et le sourire du public.

A VENIR PROCHAINEMENT
Inscriptions 2016/2017

Les inscriptions se feront en deux temps :
- pour les anciens élèves : un mail sera diffusé fin août 
avec les instructions.
- pour les nouveaux inscrits : l’école de musique sera 
présente au forum des associations qui se tiendra le 1er 
samedi de septembre.
Les cours débuteront début octobre.

Concert de l’OVN
L’OVN se produira 
le 1er octobre 2016, 
à Brussieu. 
Il présentera à cette 
occasion 
un medley des 
œuvres musicales 
travaillées ces 
4 dernières années. 

Bel été à tous !

AMICALE ECOLE ST-LAURENT-DE-VAUX

Samedi 4 juin, l’amicale de l’école de St Laurent 
de Vaux, a permis aux enfants, petits et grands, de 
participer à une activité liée au recyclage. L’association 
«Et Colegram» nous a présenté divers matériaux. Un 
goûter a permis de partagé un moment convivial.
Chacun a pu rapporter une petite confection chez lui.



Sports, loisirs et fêtes
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PAROISSE ST ALEXANDRE

COMMUNIANTS
C’est le jour de la fête des mères, dimanche 29 mai 
dernier, que 21 enfants des écoles publiques et 
privées de notre village ont reçu le sacrement de la 1ère 
communion. Malgré la pluie dehors, l’église bondée 
était remplie de chaleur. Familles, amis,… étaient venus 
nombreux accompagner les enfants sur le chemin 
de leur première communion. Une belle célébration 
recueillie et agrémentée de magnifiques chants.

MESSE EN PLEIN AIR DU 26 JUIN

Comme chaque année, la messe du dernier week-
end de juin s’est déroulée en plein air. C’est au 
Square Vialatoux que plus de 300 personnes se sont 
réunies autour d’un autel à ciel ouvert. De nombreux 
enfants étaient présents pour cette dernière messe 
des familles de l’année. Deux d’entre eux ont reçu, 
au cours de cette célébration, une croix et une aube, 
signes de leur entrée officielle dans la grande équipe 
des enfants de chœur. Et tous ont reçu à la fin de la 
cérémonie, un livret-jeux pour les accompagner le 
temps des vacances. Des témoignages de personnes 
ayant reçu des sacrements cette année (communion, 
profession de foi et confirmation) ont embelli ce temps 
de recueillement. Un verre de l’amitié sous le soleil a 
clôturé cette belle messe des familles.

Anne Bénédicte Ribon

CELEBRATION DU 15 AOUT 
Le matin à 10h30 messe et à 16h temps de prière à 
Marie à Saint Bonnet, vous y êtes cordialement invités
Pour recevoir les informations paroissiales par mail 
chaque semaine écrire à : 
paroisse-st-alexandre@orange.fr
Bonnes vacances à tous.

Pour l’équipe relais : René Chantepy 

TRAIT D’UNION

VEILLEE PASCALE DES AUMONERIE

La salle des fêtes de Brindas a fait le plein ce samedi 26 
mars pour la veillée de Pâques. Ce sont les aumôneries 
des secteurs de l’Ouest Lyonnais : Trait d’Union de notre 
secteur et celle de Saint-Laurent d’Agny/Mornant qui se 
rassemblaient pour fêter la Résurrection. Dès l’après-
midi, plusieurs groupes partant de Thurins, Pollionnay 
ou Brindas avec le groupe des parents, avaient chacun 
effectué une marche ponctuée de réflexions qui 
convergeait vers Brindas en fin de journée. Le temps 
clément a permis d’allumer le cierge pascal sur le parvis 
de la salle des fêtes, flamme transmise ensuite aux 
cierges de chaque participant qui ont éclairé la nuit. 
L’animation musicale a beaucoup aidé à animer une 
veillée fervente et joyeuse, célébrée par le Père Antoine 
DE MOISMONT responsable des aumôneries entouré 
des diacres Eric et David. Au cours de la veillée, quatre 

jeunes ont reçu le baptême entourés de leur familles et 
de leurs amis. Les lycéens ont ensuite marché toute la 
nuit via Rontalon, jusqu’à la chapelle Saint-Vincent où 
ils ont attendu le lever du soleil. Ils se sont quittés après 
un petit déjeuner bien mérité à l’aumônerie de Saint-
Laurent-d’Agny. 

Coordinatrice AUMONERIE TRAIT D’UNION

mailto:paroisse-st-alexandre@orange
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USOL BASKET

EXAMEN SENIORS 

LIEU GERLAND GERLAND
EPREUVES 1/2 finale Finale
NOTE 59/55 70/68
DIPLÔME OBTENUS Champion de DM3
DECISION DU COMITE Passage en DM2

ALPIN Guillaume MERCIER Nicolas
BERTHILLIER Quentin MICHAUD Alexis

DEMEURE Kevin PEYCELON Thomas
DUTILLOY Maxence RAUSCH Quentin

LE BAIL Erwan SANDRIN Pierrick
MARCELINO Nicolas YAGOUBI Samir

EXAMEN U17 M

LIEU BRINDAS RILLEUX
EPREUVES 1/2 finale Finale
NOTE 65/47 71 /61
DIPLÔME OBTENUS Champion du Rhone niv. 3

BACHAN Corentin POIROT Antonin
BILLOUE Tristan PRATOUSSY Christian
GARLET Lucas SANCHEZ Adrien
MARTEL Sébastien SANDRIN Valentin
POCHIC Ilan VACHER Dylan

EXAMEN U15 M
LIEU NEUVILLE ARNAS RILLEUX
EPREUVES 1/4 finale 1/2 finale Finale
NOTE 70/50 74/50 51/67
DIPLÔME OBTENUS   Vice Champion du Rhone niv. 3

AUPETIT Gaetan MENARD Alexis
BARDOU Jeremi MOREAU Théo

BOUCLON Maxime PACTOL Eric
CAZENAVE Thomas PEILHON Marin
CROZIER Robin ROUMA Jules
KLIMCZAK Adrien ROZIER Mathéo

LALLEMENT Aymeric SIMONARD Richard
MATHEZ Yann VIALLON Ludovic

ZIMMERMANN Thibault

"Bonne cohésion de groupe et une saison qui se concrétise en vice-champion. Je suis très fier d'eux"

MENTION BIEN

Thierry SIMONARD

Résultats des examens

MENTION TRES BIEN

APPRECIATION DES PROFESSEURS PRINCIPAUX

MENTION TRES BIEN

APPRECIATION DU PROFESSEUR PRINCIPAL :

"Très belle saison de nos U17 masculins (19 victoires sur 22 matchs) qui s'est finie par un titre de champion. Leur devise "USOL 
ensemble" symbolise parfaitement le bel état d'esprit qui règne dans ce groupe. Bravo les garçons."

Nicolas BACHAN

Thierry GUYON & Salim MEFFLAH

"Le groupe a passé un cap ensemble et a réussi à atteindre la maturité pour décrocher le titre. A eux de partir sur une 
nouvelle énergie pour péréniser ces résultats au niveau supérieur."

APPRECIATION DU PROFESSEUR PRINCIPAL :

Cette saison, 3 équipes de la section basket de l'Usol préparaient les phases finales qui se 
déroulaient au mois de mai. Après avoir bataillé tout au long de l'année, elles ont toutes finies 
1ére de leur classe (poules) et ont ainsi pu passer leur examen sereinement avec les résultats 

Cette saison, 3 équipes de la section basket de l’USOL 
préparaient les phases finales qui se déroulaient au mois de mai. 

Après avoir bataillé tout au long de l’année, elles ont toutes finies 1ère de leur classe (poules) 
et ont ainsi pu passer leur examen sereinement avec les résultats.

RÉSULTATS DES EXAMENS
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USOL GYM ARTISTIQUE

FINALES UFOLEP 
Rungis - 4 et 5 juin 2016 Finales nationales  

Alors que Paris était noyé sous les eaux, une vague 
de gymnastes et de supporters de l’USOL arrivait à 
Rungis, en bus, dans une ambiance plus que conviviale.
Ce n’était pas pour arpenter les allées de son célèbre 
marché au gros mais pour défendre les couleurs de 
l’USOL pour les finales nationales. Sur 4 équipes 
qualifiées, 2 équipes finissent sur la deuxième et la 
troisième marche du podium (les résultats détaillés 
figurent dans les tableaux ci-après) et les 2 autres au pied 
du podium avec une 4ème belle place. Concernant les 
résultats individuels, trois de nos gymnastes finissent 
dans les 5 premiers et deux autres dans les 10 premiers. 
Nous soulignons d’ailleurs la performance de Tom 
DESMAISON qui termine sur le podium, à la 3ème place, 
à seulement 1/10ème de point de Lancelot JACOUD qui 
a fait un carton plein cette année. Enfin, deux coupes 
inattendues sont venues grossir les rangs, celles des 
meilleurs supporters. Elles ont été remportées haut la 
main par l’USOL dont les plus fervents représentants 
étaient aphone le lundi pour attaquer la semaine.

Bouc Bel Air et Trets – 21 et 22 mai 2016 Finales jeunes                          
Pour la finale jeune qui s’est déroulée à Bouc Bel Air 
et Trets (proche d’Aix en Provence), 5 équipes avaient 
réussies à se qualifier.
Une équipe de filles terminent à une belle 2ème  place 
tandis que l’autre finit 7ème, côté garçons se sont les 
4ème, 5ème et 6ème place qu’ils occupent (les résultats 
détaillés figurent dans les tableaux ci-après).
Au classement individuel, les bons résultats de Lilou 
TOURLOUR, Lilou VARRY et Anthony JACQUIN sont 
à noter.
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CHALLENGE INTERCLUB 
Grigny – 29 mai 2016 -  2ème Tour du Challenge

Pour les tout jeunes gyms, le deuxième challenge 
interclub, qui a eu lieu à Grigny a été l’occasion pour 
eux de montrer leur progression à leur famille et amis. 
Les clubs de Lentilly, Grigny, Ecully et Charcot se sont 
confrontés aux côtés de Vaugneray. Pour les parcours, 
ouverts aux enfants à partir de 6 ans, chaque enfant est 
reparti avec sa médaille et son diplôme. Pour les plus 
grands qui se préparent pour la compétition ainsi que 
pour les loisirs, un classement a permis de les départager.

FÊTE DE LA GYM    
Pour clore la saison, la fête de la gym s’est déroulée le 
samedi 18 juin 2016 en fin d’après-midi, à la salle des 
sports Stella Perrachon. Le thème « il était une fois… 
Contes et merveilles » a inspiré nos entraineurs qui 
nous ont proposé des chorégraphies très variées. De la 
petite sirène à Game of Thrones en passant par le chat 
Potté, les gymnastes ont réalisé des shows rythmés 
et spectaculaires alternés avec des démonstrations 
sur les différents agrès par les plus grands. A la fin de 
cette après-midi festive, nous avons partagé un verre 
de l’amitié avec nos nombreux spectateurs dans une 
ambiance conviviale.

SAISON 2016-2017 
Nous vous rappelons que les inscriptions pour la 
nouvelle saison pourront se faire lors du forum des 
associations le samedi 3 septembre à partir de 9h à 
la salle des fêtes de Vaugneray. Vous pouvez nous 
suivre via : le site de la mairie à la rubrique association, 
mais aussi sur www.usol.fr rubrique Gym artistique ou 
encore sur notre page facebook.com/usolgymnastique

Véronique. JM pour le bureau
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USOL JUDO-JUJITSU

EXCELLENT RÉSULTAT SPORTIF 
POUR CETTE SAISON

En cette période de vacances, c’est le moment de faire 
le bilan de la saison écoulée : 
Au niveau adhérents, avec plus de 210 licenciés 
FFJDA, la section Judo Jujitsu est l’un des plus gros 
clubs de l’ouest lyonnais en Judo comme en Jujitsu.
Sur le plan sportif :
- Toujours une forte participation de nos jeunes judokas 
aux différents interclubs avec de très bons résultats 
aussi bien en individuel qu’en collectif, y compris pour 
les baby judo (4 ans) pour leurs premières compétitions. 

Remise des challenges interclubs lors de la fête du Judo

- Notre interclubs organisé au gymnase de Vaugneray 
en janvier a été un succès, 14 clubs invités et plus 
de 350 compétiteurs, l’USOL terminant largement 
première.
- Nos compétiteurs de benjamins à cadets ont 
participés aux compétitions officielles Ligue Rhône 
Alpes avec plus ou moins de succès, le haut niveau 
est difficile. Pauline Girin minime termine 3ème du 
championnat du Rhône.

Pauline dans ses œuvres

DE NOUVELLES CEINTURES NOIRES 

Dans la lignée des années précédentes de nouvelles 
CN ont été formées au  club et certains poursuivent les 
passages de grade :

De gauche à droite :
Julien Perrier, l’un de nos professeurs CN 3ème Dan

Arthur de Barbanson CN 1er Dan
Thierry Granger CN 2ème Dan
Cyrille Desmors CN 3ème Dan

Maël Robert CN 1er Dan

UNE FÊTE DU JUDO
Et l’année sportive c’est terminé par notre traditionnelle 
fête du judo qui a réuni petits et grands dans la salle 
des fêtes de Brindas le 17 juin.

INSCRIPTIONS SAISON 2016-2017
- Forum des associations Brindas Salle des Fêtes le 
samedi 3 septembre de 8h30 à 14h.
- Dojo de Vaugneray Gymnase Perrachon le mercredi 
7 septembre de 17h à 19h.

Pour tous renseignements sur
le Judo, le Jujitsu ou la Gymnastique Chinoise

usol.judo@gmail.com - www.usol.fr   
06.44.08.93.40
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USOL NATATION

Matthieu parle des jeux !
« Ce sera ma deuxième 
participation aux Jeux 
Olympiques après ceux de 
Londres en 2012. Ce qui 
reste un avantage car je 
connais déjà la magie des 
JO sur place. Mon objectif 
est d’atteindre la finale 
pour pouvoir présenter 
mes plus gros plongeons 

et me rapprocher du podium. Ma préparation se fait à 
l’INSEP depuis 2005 et en partenariat avec le pôle de 
Strasbourg depuis cette année avec Alexis Coquet en 
tant qu’entraîneur. 
L’INSEP est mon lieu d’entraînement depuis maintenant 
11 ans mais mon club reste l’USOL. Licencié depuis 
2004 dans ce petit club rural qui m’a remis dans 
le monde de la compétition et qui aujourd’hui est 

accompagné d’une communauté importante de 
supporters qui me soutiennent, allant des enfants 
du club jusqu’aux élus Lyonnais dont je reçois des 
messages de sympathies (comme M. Gérard Colomb, 
M. Malosse, M. Jullien, M. Large, M. Jean, M. Choulet 
et bien d’autres).
Je tiens à remercier tout mon entourage, ma famille, 
mes amis, mon club ainsi que toute la communauté de 
m’accompagner dans cette aventure que ce soit dans 
les bons et les mauvais moments car sans eux je n’en 
serais pas là :) ».

TOUS AVEC MATTHIEU ROSSET AUX JO DE RIO LE 15 AOÛT 2016

LES DERNIERES NEWS DE FIN DE SAISON 
DE L’USOL PLONGEON

2 plongeurs de l’USOL en équipe de France de plongeon

Matthieu Rosset
- une 4ème place au Championnats du monde à RIO
- une 7ème place à 1 mètre, 5ème place à 3 mètres et 5ème place 
en team event avec Laura Marino de Lyon au championnats 
d’Europe à Londres
- 1 médaille d’or au grand prix FINA de Gatineau au Canada
- 1 médaille d’or au grand prix FINA de Puerto Rico
- 1 médaille d’argent en 3 mètres synchro avec Antoine 
Catel (de Paris) au grand prix FINA de Puerto Rico        

Alexis Jandard
- champion de France seniors en 1 mètre en juniors et en seniors
- sa 6ème place en 10 mètres synchro avec Loïs Szymczak 
aux championnats d’Europe à Londres
- sa 2ème place en 10 mètres synchro avec Loïs Szymczak 
au Grand Prix FINA à Gatineau au Canada
- sa 3ème place en 10 mètres synchro avec Loïs Szymczak 
au Grand Prix FINA à Puerto Rico

Championnat de France d’été du 10 au 12 juin 2016 :
- poussins à 3 mètres : Victor Tardiou 4ème

- benjamines 1 à 3 mètres : Stella Michalet 3ème médaille de bronze.
- benjamines 2 à 3 mètres : Stella Michalet 3ème médaille de bronze.
- juniors 1 mètre : Alexis Jandard 1er champion de France 
Nicolas Lemoine 2ème vice-Champion de France

- seniors 1 mètre : Alexis Jandard 1er champion de France 
Nicolas Lemoine 4ème

- benjamins 2 à 1 mètre : Bastian Noël 2ème médaille d’argent
Victor Tardiou 6ème

-  poussines à 1 mètre : Vaïna Dispirito 5ème

- poussins à 1 mètre : Victor Tardiou 4ème

Laszlo Travert 5ème - Andréa Eustachi 7ème

- juniors 3 mètres : Alexis Jandard 1er champion de France
- seniors 3 mètres : Matthieu Rosset 1er champion de France
Alexis Jandard 2ème vice champion de France 
- benjamines 1 à 1 mètre : Stella Michalet 5ème

- benjamines 2 à 1 mètre : Stella Michalet 5ème

- haut vol seniors : Alexis Jandard 1er champion de France

RAPPEL : inscriptions 2016-2017 pour la section 
natation plongeon le mercredi 31 août de 14h00 à 
17h00 au local de l’USOL et le samedi 3 septembre de 
9h00 à 12h00 au forum des associations à Vaugneray.
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USOL FOOT

CLASSES EN 7

CATEGORIE U15 - ENTENTE GREZIEU/VAUGNERAY

Cette année notre équipe U15 était composée de 18 
joueurs qui évoluaient en 2ème Division, avec un bon 
groupe de «potes», contents de se retrouver ensemble.

La première phase de brassage à vue l’équipe finir 2ème 
de sa poule, ce qui lui a permis d’accéder au 1er niveau 
de la 2ème Division.

Dans ce championnat, l’équipe a terminer à la 4ème 
place, ne lui permettant malheureusement pas 
d’accéder à la 1ère division pour l’année suivante.

Sans de nombreux blessés tout au long de l’année 
et un peu plus de régularité et détermination, l’équipe 
aurait pu jouer le premier rôle dans cette poule.

Une majorité de ce groupe va se retrouver en U17 
l’année prochaine et nous recherchons des joueurs 
afin de renforcer et compléter ce groupe (joueurs nés 
en 2000/2001).

Pour tout renseignement, 
contacter Sylvain : 06.87.58.62.56

FESTIVITÉS

Pour débuter avec plaisir les vacances d’été, les classes 
en 7 de Vaugneray vous propose deux événements : 

- Le 13 juillet au soir, nous vous proposons un lâcher 
de ballons ainsi que des succulentes crêpes au centre 
du village 

- Puis le 14 juillet, nous vous convions aux jeux 
interclasses à partir de 12h Place du 8 mai 1945. Un 
repas sera servi à partir de midi afin de donner des 
forces à tous les participants. A 14h commenceront les 
différentes manifestations ludiques : courses en sac, etc. 

Cette journée familiale a pour but de se retrouver et 
de s’amuser autour d’une compétition amicale. Seuls 
mots d’ordre : bonne humeur et convivialité !
La communication autour de ces événements arrive, 
malgré tout, vous pouvez nous contacter : 

classesen7.vaugneray@gmail.com 

Nous vous attendons nombreux !

FORUM DES ASSOCIATIONS
SAMEDI 3 SEPTEMBRE

DE 9H A 13H
SALLE DES FÊTES

mailto:classesen7.vaugneray@gmail.com
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TWIRLING  BÂTON

QUELQUES NOUVELLES
Retour du championnat de France à Vichy où 
l’équipe bâton senior sur le thème Martin Luther King 
fini 2ème/7 au premier passage et 2/3 en finale, l’équipe 
revient avec deux titres de vices championnes de 
France. 

Nous avons aussi la danse twirl junior et la pompon 
senior qui on été sélectionné. 

En individuel, Elodie Lallement a été sélectionnée pour 
la 1ère fois dans cette catégorie et Coraline Bouchard 
a fini 7/17.
En 2 bâtons, Belinda Granjon se classe 7/22.
En solo 1 bâton, trois filles ont été sélectionnées Belinda 
Granjon, Marie Marnas et Sarah Dumortier pour qui se 
fut la première sélection, elle se classe 3/16 au premier 
passage et 15ème en finale.

Nos duo, Louane Granjon et Sarah Dumortier ainsi que 
Solène Delorme et Estelle Joris auront eu de très très 
bons résultats tout au long de l’année et auront réussi 
à être sélectionnées pour la première fois dans cette 
catégorie duo. Elles n’ont pas pu atteindre les podiums 
du championnat de France.

Et enfin, en danse solo Coraline Bouchard termine 
7/17.

Les filles auront fourni beaucoup de travail et de 
courage malgré les blessures, mais ça n’aura pas 
empêché Belinda de passer en avance en catégorie 
senior.

Maintenant, nous travaillons les nouvelles chorégraphies 
et les defilés du 13 et 14 juillet à Vaugneray. 

Nous en profitons pour remercier les personnes qui 
sont venues à la soirée démonstration, quand aux 
autres et bien rendez vous l’année prochaine !

Nous donnons rendez vous à ceux et celles qui 
voudrais faire du twirling et que la compétition intéresse 
les vendredis de septembre à la salle Stella Perrachon 
de 17h à 21h.
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BATTERIE FANFARE

LE CONCERT FESTIF A EU LIEU 
ET LES « FAN » ÉTAIENT LÀ

Le samedi 4 juin 2016, la septième édition du concert 
de la Batterie-Fanfare L’Arc en Ciel de Vaugneray co-
organisé avec le Marching Band Brind’zik de Brindas 
s’est bien déroulée.

Le public fidèle était présent pour applaudir les deux 
formations et le groupe invité la FAN (Fanfare A la Noix 
de Grenoble). En première partie, ce sont les musiciens 
de l’Arc en ciel qui ont joué une dizaine de morceaux 
des plus festifs, entre autres « Le temps des fleurs », 
« Gonna fly now »  ou « Le petit bonhomme en mousse » 
pour la plus grande joie des spectateurs, puis c’est 
Brind’zik avec un beau répertoire de « Robin hood » à 
« Get lucky » ainsi qu’un Medley de chansons françaises 
qui a charmé l’assemblée.

Après l’entracte, la FAN de Grenoble, fanfare festive 
composée de jeunes musiciens talentueux, a 
enflammé la salle par ses morceaux chorégraphiés très 
entrainants. Les spectateurs se sont levés à plusieurs 
reprises pour les accompagner en frappant des mains 

sur des airs connus comme « la Salsa du démon », 
sur les medley « Cloclo fait son show » ou « les 80’s 
mettent le feu ».
Nous ne citons là que quelques morceaux, tant la soirée 
était riche de musiques diverses et variées. Celle-ci 
s’est achevée  avec les 90 musiciens sur scène pour 
jouer L’hymne de l’Aviron Bayonnais repris en chœur 
par tout le public.

La salle polyvalente de Courzieu par sa taille était une 
fois de plus parfaite pour accueillir l’événement.
Ce concert est un moment fort pour notre association 
et pour ses musiciens qui peuvent montrer leur talent 
et faire le show pendant une soirée.
Nous profitons aussi de cette page pour remercier les 
trois musiciens de l’école de musique de Vaugneray qui 
sont venus grossir les rangs en ce jour exceptionnel et 
qui ont contribué à la réussite de ce concert.

Merci à tous ceux qui ont aidé à la réalisation de cet 
événement.
Bonnes vacances à tous 
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CERCLE AMICALE DU BERGER

COMITE DES FETES

Avec une centaine d’adhérents, le club cynophile de 
Vaugneray affiche une belle santé. En effet, le club a 
été créé en 1933. Le président Pascal Martin et son 
comité ont donné à l’association une vocation à faire 
perdurer la symbiose entre les chiens et leurs maîtres, 
c’est un lieu où perdure un esprit de convivialité entre les 
membres. Ecole du chiot, éducation, ring, obéissance, 
parcours d’obstacles constituent les axes de travail 
des éducateurs. Ceux-ci sont tous bénévoles et sont 
heureux de vous accueillir tous les samedis après-
midi à partir de 14h30. Au bilan des résultats obtenus, 
dans les nombreux concours auxquels les sociétaires 
et leurs amis canins ont pris part notamment en ring 
où quatre chiens (malinois Tervuren et beauceron) ont 
concouru en ring de niveau trois. Ils ont participé au 
championnat régional à Valence ainsi qu’aux sélectifs 
pour le championnat de France. Le beauceron  a 

participé  également à la coupe de France 2016. En 
obéissance, nous avons de nombreux sociétaires qui 
ont obtenu le brevet niveau 1 et qui vont concourir 
pour le niveau 2 avec toutes sortes de race de chien.
Deux de nos monitrices ont fait passer a leur chien un 
certificat de chien médiateur et visitent régulièrement 
des personnes âgées dans les maisons de retraite 
notamment à la maison des Emeraudes à Vaugneray 
auprès des personnes atteintes d’Alzheimer. 
Un club de bénévoles pour les amoureux des chiens nous 

sommes à votre disposition pour tous renseignements 
avant l’acquisition de nos amours de chiens.

Le marché aux fleurs a eu 
lieu le samedi 7 mai, lors d’une 
belle journée ensoleillée. Le 
public a été nombreux à venir 
faire ses achats printaniers 
auprès des exposants. 
Comme chaque année, 
les trompes de chasse ont 
animé la fin de matinée, 
démonstration toujours très 
appréciée par le public. 
Deux tirages de tombola ont 

permis à plusieurs acheteurs de repartir avec un lot 
fleuri. Le thème du marché pour la tombola était « les 
plantes grimpantes ».

Le ball-trap, organisé conjointement avec la société 
de chasse les 18 et 19 juin, s’est bien déroulé malgré 
un temps pluvieux. Les tireurs et visiteurs étaient au 
rendez-vous au Plat de St Romain. Le concours du 
lapin a été remporté par Damien Rulliat. Le grand 
concours a été gagné par Monsieur Bonjour.  

Nous vous donnons rendez-vous pour les festivités du 
14 juillet... Le 13 juillet : défilé, bal et feu d’artifice à 
23h tiré depuis le pré du Babillon et le 14 juillet : apéritif 
concert à 11h30 Place de la Mairie, par la batterie-
fanfare l’Arc en Ciel. Nous vous attendons nombreux. 
Concours des maisons fleuries : 
Le jury des maisons fleuries se déplacera chez les 
concurrents le samedi 30 juillet. N’hésitez pas à 
participer. Inscriptions en mairie jusqu’au 25 juillet dans 
différentes catégories  : maisons et jardins, façades, 
fermes. Les nouveaux participants sont les bienvenus. 
La remise des prix aura lieu le jeudi 20 octobre, salle du 
Lavoir à Vaugneray. 

Bel été à tous. 
Le bureau
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OM DJELIYA

USOL DANSE
LE PARTAGE D’UNE PASSION : LA DANSE !
«  Les grands danseurs ne sont pas grands à cause 
de leur technique, ils sont grands à cause de leur 
passion  » disait Martha Graham, célèbre danseuse-
chorégraphe. Cette année encore, le partage de la 
passion de la danse a marqué petits et grands, quel 
que soit le style de leur pratique (Modern’jazz, Hip hop, 
zumba, country, claquettes). Divers évènements ont 
ponctué l’année :
- Les 24h de sport au profit du TÉLÉTHON organisées 
à Brindas le 4 décembre 2015.
- FESTIVAL TEMPS DANSES de MORNANT le 
13 mars 2016 : le groupe des Grands Ados hip-hop a 
conquis le public par le dynamisme et l’enthousiasme 
de sa prestation. 
- BATTLE de BREAKDANCE le samedi 2 avril 2016 
au gymnase Alain Mimoun de Brindas en partenariat 
avec la CCVL et la Cie Second Souffle. Cet évènement 
a réussi son objectif de partager entre divers jeunes de 
la région (Dijon, Mâcon, Lyon, St-Étienne...) une même 
passion : la BREAKDANCE ! 
Catégorie 3VS3 Juniors : Forcing Crew (Bboy Fétiche, 
Kylian, Benito) de Mâcon
Catégorie Bonnie and Clyde : HDMI (Aby et Malek) de 
Dijon
Catégorie Seven to Smoke : Bboy Pluton (du groupe 
Teken) de Lyon

GALA de DANSE : sur le thème de l’univers de Charlie 
Chaplin le dimanche 5  juin  2016 à la salle Éole de 
Craponne avec la participation de tous les danseurs de 
la section USOL DANSE. La danse a en effet une place 
très importante dans le cinéma muet en particulier chez 
Chaplin (Les feux de la rampe, Les temps modernes, 
etc..). Ce fut une belle occasion de faire découvrir 
aux enfants un univers mais aussi des musiques 
appartenant au patrimoine cinématographique 
mondial. Cet hommage aux personnages des films de 
Chaplin (boxeurs, artistes de cirque, saltimbanques…) 
et à ses emblèmes (le chapeau et la canne) a été 
chaleureusement accueilli par un public enthousiaste.

La section vous souhaite un bon été et vous donne 
rendez-vous en septembre au forum des associations 
pour les inscriptions et en attendant retrouvez-nous 

sur la page Facebook USOL DANSE.

Voilà bientôt une année 
que l’association Om 
Djeliya a posé ses 
valises au Centre 
Espace Temps à la 
Maison Blanche y 
dispensant des cours 
de Yoga et Yoga-Danse 
africaine chaque 
semaine agrémentant 
les activités déjà 
présentes dans ce lieu 
harmonieux (Qigong, 
massage, méditation, 
hatha yoga).

Deux masseuses (Agathe Leleu et Monique Masson) 
vous y accueillent pour un accompagnement personnel 
ou simplement un instant de détente.

Le 29 mai dernier, le Centre accueille la « Journée 
ResSource », ouverte à tous et dédiée au bien-être, au 
partage avec une quinzaine d’ateliers à la carte et un 
large choix de massage et soin individuels proposés. 
Journée riche et joyeuse qui invite à renouveler 
l’expérience l’année prochaine.

Association Om Djeliya
6 rte du Pont Pinay Vaugneray 

06.61.10.22.16 omdjeliya.fr
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UNION POUR L’AVENIR DE VAUGNERAY

Bonnes vacances ! Avec une belle gratiferia pour 
se mettre dans l’ambiance !

La troisième édition de la gratiferia d’Union Pour l’Avenir 
a connu une belle affluence et le succès de cette 
manifestation s’est confirmé avec des participants 
venus de plus en plus loin et qui nous ont donné rendez-
vous l’année prochaine. Notre marché gratuit met en 
avant les valeurs de l’économie circulaire, du partage 
et de l’entraide. Ici, pas d’argent, pas de troc, pas 
d’échange : tout est basé sur le don, sans réciprocité, 
dans la joie, la bonne humeur…et la responsabilité.
Les biens qui n’ont pas trouvé preneur ont été apportés 
à la recyclerie de Vaugneray où l’association Fil à fil a 
pris le relais. Ainsi, une seconde vie est donnée aux 
objets et cette démarche encourage le recyclage tout 
en diminuant les déchets. 
À ce titre notre gratiferia s’inscrit naturellement dans 
le cadre de démarches citoyennes telles que les 
circuits courts en agriculture, la sobriété énergétique, 
le commerce équitable, ou encore la monnaie locale 
telle que la Gonette.

Bonne rentrée !
Rassurez-vous, nous aurons 
des transports à la rentrée, la 
mairie va mettre le paquet ! 
Devant la diminution 
drastique du service des 
Cars du Rhône concernant 
le 147 et la 2Ex (les horaires 
sont en ligne sur le site des 
Cars du Rhône), le maire 
a senti passer le vent du 
boulet... 

Concrètement, pour compléter le 147 et la navette 
communale actuelle assurée par les Cars Venet, la 
commune va mettre en place une seconde navette via 
l’achat d’un véhicule de 8 places qui fonctionnera avec 
3 employés communaux se relayant 7 jours sur 7 du 
matin au soir ! 
Ce véhicule devrait assurer la liaison jusqu’à Craponne-
Centre sous réserve de l’autorisation du Sytral. 
On devrait avoir, en combinant tout, un transport 
chaque demi-heure.
Aux heures très creuses du matin et du soir, cette 
seconde navette effectuerait des trajets «à la demande». 
Il n’y aura toujours pas d’accessibilité aux personnes à 
mobilité réduite.
Le montage financier de cette opération est très flou, 
mais le maire nous l’a annoncé comme économique 
(et écologique). Nous n’avons pas été particulièrement 
convaincus par l’avalanche de chiffres assénés à toute 
vitesse en Conseil municipal, ni par l’avantage que 
représente le fait de partager ce service avec Pollionnay. 
Mais «il ne s’agissait que de voter un principe», nous 
a-t-on dit...
Le maire a concédé qu’il «n’avait pas fait de forcing pour 
adhérer au Sytral». L’argument-massue pour la non-
adhésion est toujours la mise en péril des emplois de 
la Clinique du fait de l’assujettissement des entreprises 
de plus de 11 salariés au versement transport au taux 
urbain. Argument qui ne tient absolument pas compte 
des difficultés de recrutement actuelles de la Clinique 
et du désamour des patients et des visiteurs du fait du 
manque de transports valables… 
Ce sont donc les finances communales et nos impôts 
qui vont prendre le relais des taxes que devraient verser 
les entreprises. 
Espérons seulement que les piétons kamikazes qui 
marchent chaque jour le long de la route de Bordeaux 
depuis le carrefour de Leclerc pourront emprunter plus 
souvent les navettes communales et seront moins en 
danger ! Espérons aussi que le poids sur les finances 
communales ne sera pas trop lourd, car répétons-le, le 
vote du Conseil municipal n’est qu’un vote de principe 
sur des estimations floues et mouvantes...
Deux conseillers d’UPA ont voté contre cette 
délibération, les trois autres se sont abstenus. Vous 
ne serez pas surpris d’apprendre que, comme un seul 
homme, tous les conseillers du maire ont voté pour.
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NAISSANCES
RATIEUVILLE Ethan   7 avril
PILLOT Antoine   17 avril
ROUANI Kahina   1er mai
DUPUPET Arthur   4 mai
COQUARD Côme   13 mai
DELORME Félix   15 mai
CASTELLI Hyliano   26 mai
BELYCHEV Anton   27 mai
FAUGIER Rafaël   10 juin
MAINE FAURE Antoine  13 juin

MARIAGES
BOUTEILLE Emmanuel 
& CHATENET Mylène  16 avril
JOLY Romain 
& ROSSATO Isabelle   21 mai
LE GUYADER Damien 
& PONCHON Marine  28 mai

ALBA Jean-Philippe
& CUVELOT Caroline 3 juin

MARCHAND Mathieu
& VERNAY Yolande   4 juin

MOREL Bastien
& GERIN Annabelle   11 juin

ANTONIASSI Juan
& JASSERAND Anaïs  11 juin

LEMÂLE Lukas
& DEL GAUDIO Séverine  18 juin

Saint-Laurent-de-Vaux
CHABERT Sébastien
& VERCHERE Sylvie    7 mai

DÉCÈS
DUMORTIER Perrine   23 mars

RIOU Timothé   26 mars

COQUARD Maurice   5 avril

CLOCHER Christian   10 avril

RÉGLEY Ginette   16 avril

SCOURTELLIS Jean   18 avril

GUÉRIN Claude   24 avril

POCACHARD André   25 avril

CHEVALIER Floriane   29 avril

BERTHOUX Gabrielle  1er mai

HERAUD Jeannine   2 mai

PALAZZI Jeanny    7 mai

THOLLY Marie    8 mai

ROLLAND Raymonde  18 mai

EYRAUD Alain   20 mai

MICHEL Marguerite   25 mai

JASSERAND Marie   28 mai

GARCIA Jeannine   28 mai

LUTZ Yvonne    5 juin

POUTREL Marie   12 juin

DU 20 MARS 2016 AU 20 JUIN 2016
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